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Le président 
de la République reçoit 

Cheikh Hamad ben 
Khalifa Al Thani

Attaf reçu par le président de la Chambre 
des députés du Parlement italien

Chargé par le président de la République, Attaf en tournée en Italie, 
en Serbie et en Allemagne

Le président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune, a reçu, lundi 
à Alger, Son Altesse 
Cheikh Hamad ben 
Khalifa Al Thani, l’émir-
père de Son Altesse 
l’Emir de l’Etat du Qatar, 

indique un communiqué 
de la Présidence de la 
République.
L’audience s’est 
déroulée en présence 
du directeur de Cabinet 
à la Présidence de la 
République, M. Mohamed 
EnnadirLarbaoui.

Le ministre des 
Affaires étrangères 
et de la Communauté 

nationale à l’étranger, 
Ahmed Attaf, a été reçu par 
le président de la Chambre 
des députés du Parlement 
italien, Lorenzo Fontana, 
dans le cadre de la visite 
de travail qu’il effectue en 
République italienne, au 
titre de sa première tournée 
en Europe, chargé par le 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
indique un communiqué du 
ministère.
A cette occasion, les deux 
responsables ont passé en 
revue le développement 
qualitatif marquant les 
relations algéro-italiennes 
dans divers domaines, 
se félicitant des acquis 

réalisés, de nature à 
renforcer le caractère 
stratégique de ce partenariat 
et à conforter la forte 
volonté politique animant 
les deux parties pour 
réaliser ses perspectives 
futures prometteuses, 
ajoute le communiqué.
Ils ont évoqué, en outre, 
la coordination entre 
les deux pays pour la 
promotion de la sécurité et 
de la stabilité dans la région 
méditerranéenne et des 
objectifs de développement 
et de prospérité dans cet 
espace commun et dans 
le monde, en œuvrant 
à atténuer les tensions 
émaillant les relations 
internationales à l’heure 
actuelle, précise la même 
source.

Lors des entretiens, M. 
Attaf a passé en revue 
“l’ensemble des réformes 
politiques et économiques 
initiées par le Président 
Tebboune depuis son 
élection pour l’édification 
d’une Algérie nouvelle 
répondant aux aspirations 
du peuple algérien”, a-t-on 
ajouté.
Enfin, les deux 
responsables ont convenu 
de maintenir le rythme 

actuel de communication, 
de coordination et de 
coopération entre les deux 
pays, à tous les niveaux 
y compris parlementaire, 
pour réaliser les objectifs 
stratégiques ambitieux 
tracés par les dirigeants 
des deux pays qui aspirent 
à l’édification de relations 
exemplaires mutuellement 
bénéfiques, conclut le 
document.

Chargé par le président 
de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

le ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale 
à l’étranger, Ahmed Attaf, 
effectue à partir de lundi soir, des 
visites de travail en République 
d’Italie, en République de 
Serbie et en République fédérale 

d’Allemagne, indique un 
communiqué du ministère.
Ces visites s’inscrivent “dans 
le cadre du renforcement des 
relations bilatérales et de la 
consolidation du dialogue 
politique sur les questions 
qui concernent les intérêts 
fondamentaux et les intérêts 
majeurs de l’Algérie et de 

ses partenaires”, précise le 
communiqué.
Dans ce contexte, “il sera 
surtout question de l’évaluation 
des relations de coopération 
bilatérales dans différents 
domaines et de l’examen des 
moyens de les promouvoir, outre 
l’échange des vues concernant 
les derniers développements 

sur les scènes régionale et 
internationale, notamment en 
ce qui concerne le Maghreb, la 
région sahélo-saharienne, les 
régions méditerranéenne et du 
Proche-Orient, outre les tensions 
qui marquent les relations 
internationales, sur fond de la 
guerre en Ukraine”, conclut la 
source.

Le président de la République 
décerne la médaille “Djadir” 
à l’ambassadrice de Turquie 

en Algérie

Les relations entre l’Algérie 
et la Turquie se sont intensifiées

Le président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune, récipiendaire 
de la médaille de l’Ordre 
du mérite national au rang 
“Sadr”, a décerné lundi 
la médaille “Djadir” de 
l’Ordre à l’ambassadrice de 
Turquie en Algérie, Mme 
MahinurOzdemirGoktas.
La distinction de Mme 
MahinurOzdemirGoktas 

intervient pour les “grandes 
actions accomplies dans 
l’intérêt des deux pays 
frères tout au long de 
ses années d’exercice en 
Algérie”.
Le président de la 
République a reçu par la 
suite l’ambassadrice de 
la République de Turquie 
qui a lui rendu une visite 
d’adieu au terme de sa 
mission en Algérie.
La cérémonie de 
distinction et l’audience se 
sont déroulées en présence 
du directeur de Cabinet 
à la Présidence de la 
République, M. Mohamed 
EnnadirLarbaoui.

Les relations de coopération 
entre l’Algérie et la Turquie 
se sont intensifiées ces 

dernières années, a affirmé lundi 
l’ambassadrice turque à Alger, Mme 
MahinurOzdemirGoktas, soulignant 
que le partenariat entre les deux pays 
est appelé à se renforcer davantage 
dans tous les domaines.
Dans une déclaration à la presse à 
l’issue de l’audience que lui accordée 
le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, au terme de 
sa mission en Algérie, l’ambassadrice 
turque a indiqué que les relations de 
coopération entre les deux pays ont 
enregistré des “résultats positifs” 
à la faveur des visites de très haut 
niveau, dont celles du président 
RecepTayyipErdogan en Algérie et 
du Président Abdelmadjid Tebboune 
en Turquie.
Ces visites ont été marquées par 
la signature de plusieurs accords 

“importants et stratégiques”, a-t-
elle rappelé, tout en exprimant 
son souhait de voir les relations 
bilatérales se renforcer davantage.
La diplomate turque a fait état, 
d’autre part, de la présence en 
Algérie d’environ 1560 sociétés 
turques contre seulement 900 en 
janvier 2020, ajoutant que le volume 
des échanges commerciaux a connu, 
lui aussi, une hausse sensible, 
passant de 3,3 milliards de dollars à 
5 milliards de dollars actuellement, 
avec l’espoir d’atteindre 10 milliards 
de dollars dans un avenir proche.
Mme Goktas s’est dite, par ailleurs, 
“très honorée” d’avoir reçu la 
médaille “Djadir” de l’Ordre du 
Mérite national qui lui a été décernée 
par le Président Tebboune.
“Cela a été une surprise pour moi, 
étant donné que c’est la première fois 
dans l’histoire de l’Algérie qu’un 
ambassadeur reçoit cette médaille. 

Cela démontre vraiment l’amitié et la 
fraternité qui existent entre l’Algérie 
et la Turquie et tout le travail qui a 
été réalisé par les deux pays”, a-t-elle 
souligné.
“Je remercie infiniment le Président 
Tebboune, le Gouvernement et le 
peuple algériens pour leur amitié et 
leur fraternité”, a-t-elle ajouté.
“Pour moi, l’Algérie est plus qu’un 
pays ami et frère, c’est un pays dans 
lequel j’ai développé énormément 
de relations humaines et sociales. 
Je porte vraiment l’Algérie dans 
mon cœur en partant d’ici”, a conclu 
l’ambassadrice turque.
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Le Président de la République procède à l’inauguration
 de la 54e édition de la FIA

Les jeunes appelés à s’attacher à l’histoire et à la mémoire 
des martyrs à l’instar du chahid Ahmed Zabana

Déclarations de Colonna sur le couplet hostile à la France 
dans l’hymne national, El Bina conteste

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a procédé, mardi, au Palais des 
expositions (Pins maritimes, 
Alger), à l’inauguration de la 54e 
édition de la Foire internationale 
d’Alger (FIA), placée sous 
le thème “Algérie: vision et 
nouvelles perspectives”.
Le Président de la République a été 
accueilli au Palais des expositions 
par le Premier ministre, M. 
AïmeneBenabderrahmane, 
le Chef d’Etat-Major de 
l’Armée nationale populaire 
(ANP), le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, ainsi que le 
ministre du Commerce et de la 
Promotion des exportations, M. 

TayebZitouni, le wali d’Alger, 
M. Mohamed AbdennourRabhi.
 
Près de 640 exposants, algériens 
et étrangers, prennent part à cette 
édition qui ouvre ses portes mardi 
et se poursuivra jusqu’au 25 juin 
en cours.
L’Italie est l’invité d’honneur de 
cet évènement économique de 
grande importance, organisé sous 
le haut patronage du Président de 
la République.
 La 54e Foire internationale 
d’Alger par les chiffres
 Voici la fiche technique de la 54e 
édition de la FIA:
- Nombre d’exposants: 638 
entreprises dont 165 exposants 
étrangers.

- Nombre de pays: 30, parmi 
lesquels 20 pays sous pavillon 
officiel.
La Chine et la Russie 
sont représentées par des 
participations individuelles.
- Participation nationale: 573 

exposants
- Participation étrangère: 165 
exposants
- Pays invité d’honneur: l’Italie
- Surfaces d’exposition: près de 
25.000 M2 (en hausse par rapport 
à l’édition de 2022)

- Secteurs d’activité dominants : 

les services, industries chimiques 

et pétrochimiques, industries 

militaires, industries électronique 

et électrique, l’agroalimentaire, 

le BTP et l’industrie mécanique 

et sidérurgie.

- Les pays les plus représentés: 

Jordanie (25), Turquie (22), 

Syrie (20), Italie (13), Iran 

(11), Palestine, en plus de la 

participation de la République 

arabe sahraouie démocratique.

Le ministre des 
Moudjahidine et Ayants 
droit, LaïdRebiga a appelé 

lundi à Mascara les jeunes à 
s’attacher à l’histoire et à la 
mémoire des martyrs à l’instar 
du chahid guillotiné Ahmed 
Zabana.
Dans son allocution, lors des 
cérémonies de commémoration 
du 67e anniversaire de 
l’assassinat par la guillotine 
du héros Ahmed Zabana par la 
France coloniale, le ministre a 
déclaré qu’il s’adressait “à la 
conscience, au sentiment et au 
patriotisme des jeunes pour les 
inviter à adhérer à l’histoire et à 
la mémoire de leurs ancêtres, tels 
que le martyr Zabana, et puiser 
dans le contenu de son message 
immortel qu’il a adressé aux 
membres de sa famille avant son 

exécution par le colonisateur 
français”.
M. Rebiga a souligné 
l’importance, pour les jeunes, de 
comprendre le sens du message 
et de s’en inspirer afin de pouvoir 
faire face aux défis du présent 
et aux exigences de construire 
l’avenir avec dévouement et 

en consentant des sacrifices au 
service de la Nation.
Le ministère des Moudjahidine 
et Ayants droit, a-t-il souligné, 
œuvre au “respect de la mémoire 
historique des chouhada et sa 
préservation, en suivant les 
instructions du président de la 
République M. Abdelmadjid 
Tebboune qui n’a de cesse 
d’exhorter à accorder toute 
l’importance requise à la 
mémoire nationale, par le 
ravivement des souvenirs de 
ses symboles héros en signe de 
reconnaissance de leurs valeurs, 
en respectant leurs qualités et 
en prenant l’exemple sur leurs 
nobles parcours”.
Aujourd’hui, a déclaré M. 
Rebiga, “la mémoire nous amène 
à remémorer ces exploits chargés 
de sens, de détermination et 

de défi de gagner la bataille 
de la liberté et recouvrer la 
souveraineté pour que le peuple 
algérien évoque les grands 
sacrifices et le grand héroïsme 
des Hommes qui ont donné 
des exemples impressionnants 
de courage et d’abnégation, 
se sacrifiant eux-mêmes et en 
sacrifiant tout ce qu’ils avaient 
de précieux et de chers pour le 
bien du pays”.
Le ministre a ajouté que “notre 
rencontre est une occasion pour 
être fiers des épopées héroïques 
d’un militant et combattant 
parmi l’élite de nos glorieux 
martyrs, afin de puiser dans les 
symboles et les nobles valeurs du 
Chahid guillotiné Ahmed Zabana 
et de ses compagnons, qui ont été 
condamnés à mort”.
Il a souligné que “le colonisateur 

français a commis, le 19 juin 

1956, son crime odieux, en 

exécutant le Chahid et héro 

Ahmed Zabana, en appliquant 

la peine de mort pour le seul 

crime qu’il a commis, celui de se 

soulever pour défendre son droit 

et le droit légitime du peuple 

algérien à une vie digne”.

M. Rebiga a souligné: 

“aujourd’hui, nous 

commémorons une grande 

Révolution avec ses hommes 

et ses artisans et nous nous 

souvenons avec gratitude et 

loyauté des étapes de la lutte de 

l’un de ses symboles, le Chahid 

Ahmed Zabana, et nous saluons 

sa mémoire et son parcours de 

djihad inestimable”.

La Mouvement el Bina 
s’oppose fermement aux 
déclarations de la ministre 

française des Affaires étrangères, 
Catherine Colonna, concernant 
une décision souveraine régissant 
les conditions et les modalités 
de l’hymne national, qu’il soit 
complet ou abrégé.
Lors d’une interview accordée à 
une chaîne de médias français, la 
ministre française a considéré que 
l’hymne national algérien était « 
hors du temps » et s’est étonnée 
de « la chronologie de cette 
décision ».
Le Mouvement el Bina, présidé 
par Bengrina s’est étonné des 
déclarations contradictoires 
de la ministre lors de son 
audition devant la Commission 
des Affaires étrangères de 
l’Assemblée nationale française, 

concernant la politique de Paris 
à l’égard de l’Algérie. En effet, 
elle avait déclaré qu’il était 
nécessaire de travailler pour que 
la relation avec l’Algérie soit « 
mutuellement bénéfique ».
Des déclarations provocatrices 
et inacceptables
Le Mouvement considère 
que les déclarations de la 
responsable française des affaires 
diplomatiques du gouvernement 
du président Macron sont 
provocatrices, inacceptables et 
constituent une violation flagrante 
des pratiques diplomatiques 
courantes. Elles violent clairement 
le principe du respect de la 
souveraineté des États et de la 
non-ingérence dans leurs affaires 
intérieures. Par conséquent, nous 
réaffirmons notre rejet de toute 
forme d’ingérence étrangère dans 

la décision souveraine de notre 
pays.
Ce même mouvement politique 
considère que de telles 
déclarations d’un responsable 
français, à ce niveau de 
représentation de la décision 
extérieure officielle, contredisent 
le volonté politique affirmée 
par le plus haut responsable de 
l’Élysée, qui a confirmé qu’il 
continuerait à « avancer » pour 
renforcer la relation entre la 
France et l’Algérie.
Le Mouvement el-Bina souligne 
l’importance de respecter la 
souveraineté nationale et le 
principe du non-ingérence 
dans les affaires internes des 
pays. Les décisions concernant 
l’hymne national relèvent de la 
compétence exclusive de chaque 
État, et il est inacceptable qu’un 

pays étranger tente de s’immiscer 

dans cette question.

Pour conclure, le Mouvement el 

Bina insiste sur la nécessité de 

renforcer les relations entre la 

France et l’Algérie sur la base du 

respect mutuel, de la coopération 
et de l’intérêt commun. Les 
déclarations provocatrices et 
inacceptables ne contribuent pas 
à la construction d’un dialogue 
constructif et à l’établissement de 
liens solides entre les deux pays.
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Recrutement d’enseignants d’anglais au primaire, voici les détails

AID EL-ADHA 2023 :

Vers la stabilisation des prix des moutons les jours à venir

Adoption de mesures urgentes pour prévenir les feux de forêts

Le ministère de 
l’Éducation 
nationale annonce 

l’ouverture de la plateforme 
numérique pour le 
recrutement de professeurs 
d’anglais. Si vous êtes 
titulaire d’une licence en 
anglais ou en traduction 
anglais-français, vous 
pouvez vous inscrire à 
partir de demain 18 juin 
à 16h jusqu’au 5 juillet 
à minuit. Voici toutes les 
informations à connaître 
pour postuler à cet emploi 
dans le domaine de 
l’éducation.
Pour postuler, vous devez 
vous rendre sur le site 
tawdif.education.dz. Sur 
la page d’accueil, vous 
trouverez une section 
intitulée « Inscription » où 
vous pourrez remplir un 
formulaire d’inscription. 
Vous devrez fournir des 
informations personnelles 
telles que votre nom, 

prénom, adresse et numéro 
de téléphone.
Après avoir rempli le 
formulaire, vous devrez 
télécharger les documents 
suivants :
– Le diplôme de licence 
en anglais ou en traduction 
anglais-français
– Votre relevé de notes
– Le CV (Curriculum Vitae)
– Votre lettre de motivation.
Pour conclure, il est 
important de télécharger 
tous les documents 
nécessaires pour que votre 
candidature soit prise en 
compte. Une fois que 
vous aurez soumis votre 
candidature, vous recevrez 
un e-mail de confirmation.
Dates des résultats du 
BAC et du BEM 2023
Le ministre de l’Education 
national, Belaabed, a 
annoncé que les résultats du 
BAC 2023 seraient dévoilés 
le 20 juillet à venir, avec 
une avance de 1 ou 2 jours 

avant cette date, et ce selon 

la durée de la correction.

Au total, 790 515 

candidats, dont 269 539 

candidats libres, passeront 

le baccalauréat pour cette 

session juin 2023 à partir 

d’aujourd’hui, le dimanche 

11 juin, répartis sur 2674 

centres à travers le territoire 

national.

Par ailleurs, le ministre 

de l’Education nationale, 

Abdelhakim Belaabed, a 

annoncé que les résultats 

du Brevet d’enseignement 

moyen (BEM) seraient 

dévoilés vers le 25 juin en 

cours. Cette information 

a été communiquée lors 

d’une conférence de presse 

à Tissemsilt, alors qu’il y 

donnait le coup d’envoi 

de cet examen, qui s’est 

déroulé du 5 au 7 juin 2023.

A l’approche de l’Aïd el-
Adha, le ministère du 
Commerce travaille à 

stabiliser les prix des animaux 
pour le sacrifice dans les prochains 
jours, comme l’a confirmé Sami 
Koli, directeur général du contrôle 
et de l’organisation des activités, 
au ministère du commerce et de la 
promotion des exportations.
En effet, lors de son intervention 
dans une émission dans une 
chaine arabophone, durant la 
matinée de ce, lundi, Sami Koli a 
déclaré que le ministère travaillait 
à stabiliser les prix des animaux 
destinés au sacrifice afin qu’ils 
soient accessibles à tous dans les 
prochains jours.
Il a confirmé que le ministère 

a créé et ouvert 1 227 points de 
vente répartis dans les 58 wilayas 
du pays, en plus de 248 marchés 
réguliers actifs pendant les jours 
de l’année.
D’autre part, le directeur général 
du contrôle et de l’organisation des 
activités a révélé que le nombre 
d’importateurs a été réduit à 14 
000 contre 44 000, et une enquête 
a été ouverte sur l’activité des 
44 importateurs soupçonnés de 
factures gonflées. Affirmant ainsi 
que des convocations ont été 
adressées aux importateurs dont 
l’activité est suspecte.
Le mercredi 28 juin marquera 
le 1er jour de l’Aïd el-Adha 
2023
L’Aïd El Adha sera célébré le 

mercredi 28 juin, a annoncé hier, 
dimanche 18 juin le ministère des 
Affaires religieuses et des Wakfs 
dans un communiqué.
« Le lundi 19 juin 2023 coïncidera 
avec le 1er Dhou el Hidja 1444 
de l’hégire et le rassemblement 
sur le Mont Arafat interviendra 
le mardi 9 Dhou el Hidja 1444, 
correspondant au 27 juin 2023 
», a précisé le communiqué, 
ajoutant que « l’Aïd El Adha sera 
célébré le mercredi 10 Dhou el 
Hidja 1444 correspondant au 28 
juin 2023 ».
Rappelant aux fidèles la tradition 
du Prophète (QSSSL) d’observer 
le jeûne le jour de Arafat, le 
ministère des Affaires religieuses 
et des Wakfs adresse ses meilleurs 

vœux à tout le peuple algérien, 

priant Le Tout-puissant de 

combler chaque année la nation 

musulmane de sa bénédiction.

Le ministère de 
l’Agriculture et du 
Développement rural a 

récemment annoncé une série de 
mesures urgentes et préventives 
pour la prévention et la lutte 
contre les feux de forêts de la 
saison 2023.

En effet, en raison des conditions 
climatiques actuelles marquées 
par une vague de chaleur, il est 
essentiel de prendre des mesures 
afin de protéger les ressources 
forestières et les personnes 
vivant à proximité.
Dans le cadre de cette 

initiative, le ministère a appelé 
tous les acteurs concernés, 
notamment les conservateurs 
et les fonctionnaires de 
l’administration des forêts, 
à être en alerte maximale 24 
heures sur 24 et 7 jours sur 
7. Des patrouilles conjointes 
seront intensifiées dans tous 
les espaces forestiers et leurs 
environs, assurées par les 
services des forêts, la Protection 
civile et les services de sécurité.
De plus, afin de limiter les risques 
de déclenchement des feux de 
forêts, le ministère a également 
décidé de geler la production 
de charbon. Cette mesure vise à 
prévenir les départs de feu liés 
à l’utilisation de charbon dans 
certaines activités industrielles. 
Une approche proactive est 

nécessaire pour protéger nos 
forêts précieuses et préserver la 
sécurité de tous.
Le ministère de l’Agriculture 
met aussi l’accent sur la 
sensibilisation
Parallèlement aux mesures 
d’urgence, le ministère met 
également l’accent sur la 
sensibilisation. Des campagnes 
de sensibilisation seront 
renforcées à travers tous les 
médias, y compris la presse 
écrite, l’audiovisuel, les réseaux 
sociaux et les radios locales. Il est 
crucial que tous les citoyens et 
les comités locaux des habitants 
riverains des forêts respectent 
les mesures préventives pour 
éviter les situations d’urgence.
En outre, le ministère souligne 
l’importance de l’engagement 

de tous les acteurs concernés. 
La préservation des ressources 
forestières et la protection 
des personnes et des biens 
environnants sont des 
responsabilités partagées. Les 
responsables et intervenants 
sont appelés à se mobiliser 
de manière permanente tout 
au long de la campagne de 
prévention, afin d’assurer une 
protection maximale contre les 
feux de forêts.
 Lutter contre les feux de 
forêts nécessite une action 
urgente et préventive. Le 
ministère de l’Agriculture et du 
Développement rural a donc pris 
les mesures nécessaires pour 
protéger nos forêts et garantir la 
sécurité de tous.
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EXPORTATIONS HORS HYDROCARBURES:

Bond sans précédent grâce à la diversification de l’économie

EXPLOITATION DE GISEMENTS D’HYDROCARBURES:

SONATRACH signe avec l’entreprise russe Gazprom

L’Algérie a enregistré un 
bond sans précédent de 
ses exportations hors 

hydrocarbures, qui devraient 
atteindre 13 milliards de dollars 
cette année, soit dix fois leur 
volume d’il y a trois décennies, 
et ce, à la faveur de sa politique 
visant à diversifier son économie 
et à l’affranchir de sa dépendance 
à la rente pétrolière.
En effet, grâce à la nouvelle 
politique économique adoptée par 
le Gouvernement, en application 
du programme et des orientations 
du Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
une politique privilégiant la 
performance et visant à réaliser 
un développement durable au 
profit des générations futures, 
l’Algérie a réussi à augmenter le 
volume de ses exportations hors 
hydrocarbures, depuis 2021, les 
portant à 7 milliards de dollars 
(USD) l’année dernière, contre 
1,3 et 1,8 milliards USD/an 
durant les précédentes décennies.
“Ce chiffre est un miracle si on le 
compare au passé, puisque nous 
avons réussi, pour la première 
fois, à augmenter le volume des 
exportations de 1,7 milliards de 
dollars en 2019 à 5 milliards de 
dollars en 2021, puis à 7 milliards 
de dollars en 2022, soit une 
progression annuelle de 30%”, 
l’objectif étant d’arriver à 13 
milliards de dollars cette année, 
pour booster le développement, 
avait indiqué le Président 
Tebboune, lors de sa récente 
visite en Russie.
Pour atteindre cet objectif 
ambitieux, l’Algérie mise sur 

plusieurs secteurs prometteurs, 
comme les industries chimique et 
agroalimentaire, les matériaux de 
construction et l’agriculture.
A noter qu’au cours des onze 
premiers mois de 2022, les 
exportations hors hydrocarbures 
ont dépassé 10 % du total des 
exportations, ce qui représente 
un précédent historique pour 
l’Algérie, qui a réussi à exporter 
ses produits vers toutes les 
régions du monde.
Les engrais arrivent en tête des 
produits exportés (1,7 milliard 
USD), suivis du fer et de l’acier 
(plus de 500 millions USD), puis 
la filière du ciment avec près 
de 400 millions USD, et celle 
des produits détergents, qui a 
réalisé plus de 48 millions USD 
d’exportations contre un (1) 
million USD en 2021.
De plus, très demandées sur les 
marchés mondiaux, les dattes 
algériennes ont été exportées à 
hauteur de près de 80 millions 
USD en 2021.

L’Algérie peut atteindre 13 
milliards USD d’exportations 
hors hydrocarbures (experts)
 Grâce à ses capacités productives 
en termes de qualité et de prix 
concurrentiels, à la volonté 
politique et aux facilités mises 
en place pour encourager la 
production nationale et accroître 
les exportations, l’Algérie est 
en mesure d’atteindre l’objectif 
escompté dans le domaine des 
exportations hors hydrocarbures, 
ont indiqué des experts à l’APS, 
rappelant que ce domaine revêt 
une dimension stratégique dans 
le programme du président de la 
République visant à développer 
la gouvernance et à réaliser une 
croissance tangible de l’économie 
nationale.
Selon l’expert IshakKharchi, 
“grâce à la volonté politique, 
l’Algérie peut atteindre 
l’objectif de 13 milliards 
USD d’exportations hors 
hydrocarbures”. “Même si nous 
réalisons 10 ou 7 milliards USD, 

ça reste des chiffres considérables 
et satisfaisants”, a-t-il estimé.
Cela dit, pour atteindre cet 
objectif, certaines conditions 
doivent être réunies, notamment 
l’augmentation du taux croissance 
à plus de 4,5%, l’augmentation de 
la productivité, le renforcement 
des services de transport et de 
logistique selon une approche 
économique et la promotion du 
produit national à travers des 
expositions, a expliqué l’expert.
Il s’agit également, a-t-il ajouté, 
de négocier pour trouver des 
marchés en activant le rôle de 
la diplomatie économique, et 
d’ouvrir des banques algériennes 
à l’étranger, en privilégiant 
les dimensions africaine et 
méditerranéenne.
Selon lui, l’agriculture est l’un 
des secteurs les plus importants 
sur lesquels l’Algérie peut miser 
pour atteindre cet objectif, et 
ce, en focalisant sur les produits 
enregistrant un excédent, 
les engrais et les produits 

sidérurgiques, mais aussi les 
dattes, filière très importante pour 
booster les exportations.
De son côté, l’économiste 
Kamel Kheffache a estimé 
que l’objectif des 13 milliards 
de dollars d’exportations hors 
hydrocarbures pour l’année en 
cours “sera atteint grâce aux 
mesures prises par les hautes 
autorités, sous la conduite du 
président de la République, 
qui a tenu à mettre en place 
des mesures pour améliorer 
le climat des affaires au profit 
des entreprises, notamment les 
PME, afin de les encourager à 
exporter vers l’Afrique, l’Europe 
et l’Asie”.
“Selon les indicateurs et grâce à 
la qualité du produit national et à 
ses prix compétitifs, on s’attend 
à un bond des exportations au 
cours des troisième et quatrième 
trimestres de l’année en cours”, 
a-t-il dit, invitant les entreprises 
à établir un diagnostic précis 
des marchés extérieurs afin 
de décrocher des parts de 
marché face à une concurrence 
internationale féroce.
Dans une précédente déclaration 
à l’APS, l’expert en géopolitique 
et membre du Conseil 
consultatif d’experts du Forum 
économique mondial (FEM), 
ArslanChikhaoui, a affirmé 
qu’il “a été largement admis au 
Forum que les efforts consentis 
par l’Algérie à diversifier 
son économie et à adapter sa 
gouvernance économique au 
nouveau contexte lui donne les 
atouts pour un positionnement 
stratégique”.

Sonatrach et Gazprom 
prévoient l’exploitation de 
gisements d’hydrocarbures 

en partenariat en 2028. Le 
PDG du groupe Sonatrach, 
Toufik Hakkar, a récemment 
annoncé que le groupe prévoit 
de développer deux gisements 
d’hydrocarbures situés au sud-est 
de Hassi Messaoud en partenariat 
avec la société russe Gazprom.
De plus, ce projet d’envergure 
nécessitera un investissement 
d’environ un milliard de dollars. 
Dans le cadre de la visite d’Etat du 
président Abdelmadjid Tebboune 
en Russie, Hakkar a accordé une 
interview à la chaîne russe « RT » 
où il a dévoilé les détails de cette 
collaboration.
Le groupe Sonatrach travaille 
en étroite collaboration avec 
Gazprom pour développer deux 
gisements récemment découverts 
dans la région d’Oum El Assel, 
située à environ 140 km au sud-
est de Hassi Messaoud.

Dans ce contexte, des appels 
d’offres seront lancés pour le 
forage et la construction d’usines 
de traitement du gaz naturel. Les 
deux sociétés ont élaboré un plan 
de développement conjoint en 
juillet 2022, qu’elles ont soumis 
à l’Agence nationale pour la 
valorisation des ressources en 
hydrocarbures (ALNAFT) pour 
approbation et l’on prévoit la 
première production pour l’année 
2028.
Pour réaliser ce projet ambitieux, 
Sonatrach et Gazprom prévoient 
d’investir 950 millions de 
dollars en deux phases. Cette 
somme permettra de produire 
environ 2 millions de mètres 
cubes de gaz naturel par jour 
(m3/j), ainsi que plus de 1 000 
tonnes de condensats et plus 
de 220 tonnes de gaz de pétrole 
liquéfié (GPL) quotidiennement. 
Hakkar souligne que cette 
production contribuera à 
renforcer le partenariat entre les 

deux entreprises et stimulera 
également la production nationale 
d’hydrocarbures, répondant 
ainsi à la demande croissante 
de gaz naturel sur le marché 
international.
Un partenariat fructueux pour 
l’Algérie
Toufik Hakkar a exprimé 
sa satisfaction quant à la 
collaboration entre Sonatrach 
et Gazprom, soulignant que ces 
deux découvertes récentes, ainsi 
qu’une troisième, encourageront 
le développement des gisements 

et renforceront le partenariat entre 
les deux parties. Le dirigeant 
de Sonatrach a également 
souligné que la relation avec les 
entreprises russes ne se limite 
pas à Gazprom, précisant que le 
groupe travaille également avec 
d’autres sociétés russes dans les 
domaines des services et de la 
construction d’usines.
Ces partenariats avec des 
entreprises russes revêtent 
une importance particulière 
pour l’Algérie, qui cherche à 
diversifier ses collaborations. 

Hakkar a souligné que le 
pays entretient déjà plusieurs 
partenariats avec des pays 
d’Europe, d’Asie et d’Amérique, 
et que les relations avec les 
sociétés russes sont excellentes. 
Sonatrach considère Gazprom 
comme un partenaire fiable et 
les deux groupes travaillent 
ensemble pour développer des 
périmètres et découvertes en 
Algérie, notamment avec « la 
forte demande sur le gaz qu’il y 
aura dans les prochaines années »
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Un véhicule volé à Sidi Amar,  
récupéré au marché

 des véhicules à Skikda

ANNABA / GENDARMERIE NATIONALE 

Dispositif opérationnel spécial 
pour assurer la sécurité

ANNABA / COMMERCE ILLICITE 

La commune de Berrahal envahie 
par le commerce informel

RÉSEAU ROUTIER

Le bitumage des chaussées
 à El Hadjar tarde à se réaliser

Les éléments de la brigade de lutte 
contre le vol et le trafic des véhicules, 
ont récupéré un véhicule volé, a 

indiqué une source d’information fiable. 
C’est à la suite d’une plainte déposée par la 
victime concernant le vol d’un véhicule de 
type  « Logan » au niveau de la Commune 
de Sidi Amar, que les éléments de la police 
ont établi le signalement et lancé les 
recherches qui ont permis de localiser le 
véhicule volé,  mis en vente au niveau du 

marché hebdomadaire des véhicules à la 
commune Aazala à Skikda. Une patrouille 
appuyée par la brigade de recherches, 
s’est rendue sur les lieux et a finalement 
récupéré le véhicule volé. Les éléments 
de la  police ont procédé à l’arrestation 
du voleur. Après parachèvement des 
procédures légales en vigueur, le mis en 
cause a été déféré devant les juridictions 
territorialement compétentes, conclut la 
même source.

A l'occasion des vacances scolaires,  
la gendarmerie a institué un 
dispositif opérationnel spécial 

dont l'objectif principal est de renforcer 
la sécurité et la sérénité des citoyens et 
de leurs biens et renforcer la couverture 
sécuritaire. En effet, la gendarmerie 
nationale a  procédé à l’élaboration d’un 
plan de sécurité à travers  la mobilisation  
des brigades opérationnelles fixes et 
mobiles pour sécuriser l'environnement du 
citoyen et lui garantir un climat de quiétude 
notamment dans les zones touristiques, 
route menant vers l’hôtel Sabri, Seraidi, 
Ain Barbar, Chétaibi  et les grands axes 

routiers qui connaissent une affluence 
importante telle que la RN44  ou l'accès 
aux sites de loisirs qui seront surveillés 
de près  comme le parc de Sidi Achour, et 
mettre fin aux  risques et les dangers des 
accidents de la circulation qui augmentent 
en cette  période de vacances et où 
l'hécatombe routière n'a jamais été aussi 
importante, avec ses dizaines de morts 
au quotidien. Un constat qui a amené la 
Gendarmerie à interpeller les usagers de 
la route à l’effet de respecter le code de la 
route et éviter les excès de vitesse ainsi que  
les dépassements dangereux, principales 
causes des drames de la route.

Les habitants de la commune de 
Berrahal interpellent les autorités 
concernées sur l’état des lieux 

de leurs cités. Ces derniers se plaignent  
en se disant excédés par les nuisances 
occasionnées au quotidien par les vendeurs 
ambulants qui squattent la voie publique, 
les trottoirs et chaussées, générant une 
anarchie indescriptible et vendant tout 
et n’importe quoi, notamment la literie, 
des ustensiles et accessoires de cuisine 
et autres divers articles ménagers. Les 
abords des cités et les espaces publics 
sont squattés par des dizaines de jeunes 
vendeurs informels. Ils sont au détour 
de chaque coin de rue, étalant leurs 
marchandises sur  les trottoirs ou sur des 
étals métalliques. Ce qui ne fait pas la joie 
des commerçants en situation régulière ou 

de certains habitants de ladite commune 
qui  interpellent les autorités locales en vu 
de mettre un  terme à cette anarchie. Les 
vendeurs à la sauvette se sont multipliés 
rendant difficile la circulation des piétons 
sur les trottoirs du fait que plusieurs espaces 
publics  ont été à nouveau squattés. Cette 
anarchie a engendré des désagréments 
chez les commerçants réguliers  et au sein 
de la population, vu les tonnes de déchets 
abandonnés par les vendeurs une fois la 
journée terminée. Même la circulation 
des piétons est  devenue difficile, sachant 
que ces derniers sont obligés  de faire des 
détours ou d’emprunter la chaussée au 
risque de se faire heurter par des véhicules.  
En dépit des requêtes adressées aux 
autorités locales et aux services de sécurité, 
les vendeurs illicites continuent de faire la 
pluie et le beau temps à Berrahal.

Les travaux de réhabilitation des 
chaussées et ruelles de la commune 
d’El Hadjar accusent un retard 

important en termes d’avancement des 
travaux de réalisation.  Le bitumage de la 
route tarde à se faire, ce qui a provoqué l'ire 
des citoyens. Cette réaction des citoyens 
est légitime vu que ces routes ne cessent 
de se dégrader. «Nous espérons que ces 
travaux seront vite  pris en charge, à l'instar 
des autres axes routiers de la commune» 
s’exprima un habitant. L’entame partielle 

des travaux a engendré des embouteillages 

et des encombrements, sans compter la 
pollution devenue un souci  quotidien des 

Annabis. Les automobilistes qui éprouvent 
d’énormes difficultés à circuler, ne cessent 
de dénoncer l’état déplorable dans lequel se 

trouvent les chaussées. Si certains trottoirs 
ont connu des opérations de réhabilitation, 
d’autres par contre constituent un danger 

pour les piétons à cause de l’ampleur des 

dégâts et des défectuosités.

Sara.Y

S.F

Imen.B

Sara.Y



Malgré les multiples dispositions 
annoncées par les pouvoirs 
publics, la tension sur le lait 

en sachet persiste et perdure. « Cette 
denrée alimentaire de base  fait l’objet 
d’une tension et tend à se faire  de plus 
en plus rare au niveau des crémeries et 
magasins d’alimentation générale depuis 
quelques semaines », affirme un citoyen. 
Le produit est plus ou moins disponible 
aux premières heures de la matinée au 
niveau des différents commerces de la 

ville. En effet,  chaque matin, c’est la 
course contre la montre pour les citoyens 
à la recherche d’un sachet de lait. Chaque 
jour, de longues files d’attente se forment 
devant les commerces de produits laitiers,  
une fois arrivé, le camion frigorifique qui 
gare devant un magasin d’alimentation 
générale est aussitôt assailli par une 
foule impatiente de s’approprier un ou 
plusieurs sachets. Les citoyens dénoncent 
cette situation et sollicitent l’intervention 
des autorités concernées, notamment la 
direction du commerce.

Un serpent a été capturé au niveau 
de la cité 500 logements dans 
la localité de Besbassa dans la 

commune de Ain Berda,  heureusement 
aucun blessé n’a été signalé.  En effet, si 
ces cas se sont déjà produits et pourraient 
se reproduire, c’est parce que des facteurs 
environnementaux et d’hygiène se sont 
conjugués, comme l’accroissement des 
constructions autour des zones rurales de 
plus en plus urbanisées, la dégradation de 
l’environnement avec un état dégradant 
d’hygiène publique, sans oublier les 
facteurs climatiques. La saison est de plus 
en plus chaude, et la proximité est de plus 
en plus grande entre citoyens et lieux de 
vie des serpents ou autres. A cet effet, la 
protection civile appelle les habitants des 
zones rurales à nettoyer les abords de 
leur maison, à enlever les tas de pierres 
qui s’amoncellent aux abords de leur 
habitation et qui peuvent servir de cachettes 
à ces reptiles. Egalement de procéder à 
des campagnes de nettoyage périodique 
pour éliminer les décharges sauvages qui 
sont des foyers propices à la prolifération 
d’insectes et de bestioles dangereuses. On 

parle de scorpions et de vipère, mais il ne 
faut pas oublier également les morsures 
de chiens et de chats errants et de rats qui 
sont des vecteurs de la peste, a ajouté la 
même source.
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Manque d’hygiène … qu’attend la DCP pour intervenir
Dans un des restaurants de la corniche, les toilettes côtoient

 la salle de préparation des pizzas 

ANNABA / PÉNURIE

Longues files d’attente 
pour disposer d’un sachet de lait

ANNABA / CAPTURE 
D’UN SERPENT À BESBESSA

La protection civile appelle
 les citoyens à plus de vigilance 

durant la saison chaude

Le non respect des 
règles élémentaires  
d’hygiène et la mauvaise 

manipulation des produits 
alimentaires constituent les 
principaux  reproches que la 
direction régionale de commerce 
fait toujours  aux gérants des 
pizzerias, restaurants, fast-foods 
et gargotes. L’été est synonyme 
de consommation, et les 
commerçants en profitent pour 
désabuser les clients. Nombre 
d’entre eux ne respectent pas les 
normes recommandées par la 
DCP, notamment en termes de 
propreté et d’hygiène. En somme, 
beaucoup de commerçants 
négligent l’hygiène dans leurs 
établissements. Ce qui peut 
être remarqué dans plusieurs 
commerce comme il a été 
constaté à la plage Rizzi Amor, 
(Ex-Chapuis) où un fastfood et 
cafétéria préparaient de la pizza  
et des sandwichs  à proximité 
des toilettes d’où émanait une 
mauvaise une odeur, pire que 
ça, vu l’exigüité de l’endroit 
…l’ouverture  de la porte pour 
accéder aux toilettes coïncide avec  

la table où est entreposée la pizza, 
un spectacle écœurant. A vrai dire 
,l a saison estivale représente une 
aubaine pour plusieurs cafetiers, 
restaurateurs et gérants d’espaces 
de loisirs pour proposer des 
produits et des services de qualité 
médiocre, le hic à prix élevés. 
Profitant de la saison estivale, les 
espaces publics de consommation 
et de loisirs se multiplient  pour 
attirer le maximum de clients 
sans qu’il soit tenu compte de 
certaines règles d’hygiène et de 

responsabilité. Il semble que le 
souci principal de certains gérants 
avides de gains est de renflouer 
leurs caisses, quitte à tourner le 
dos aux dispositions en vigueur 
relatives aux prestations dans les 
secteurs des cafés, restaurants et 
lieux de loisirs qui connaissent 
en cette saison estivale une 
affluence record, surtout pendant 
les soirées.
Un tour dans ces espaces permet 
de constater déjà les préparatifs 
engagés et les manquements au 

niveau des prix et des prestations 
qui laissent à désirer. Pourtant, 
tous les produits de consommation 
sont proposés au prix fort. Sur la 
corniche, dans un minable café, 
une simple petite  bouteille d’eau 
minérale coûte, par exemple, 50 
DA tandis que la grande bouteille 
est cédée à 100 DA.
 S’il est vrai que le contrôle 
à l’improviste des services 
compétents incite les 
restaurateurs à s’occuper 
davantage de la question de la 

propreté et de l’hygiène, il est 
du devoir des consommateurs 
de s’impliquer en évitant de se 
restaurer dans des établissements 
qui n’obéissent pas aux règles 
d’hygiène. La sensibilisation 
demeure nécessaire pour 
informer les consommateurs, 
les gérants des restaurants et le 
personnel concerné de la manière 
à adopter lors de la préparation 
des mets. Comment expliquer 
cette carence et ce manquement 
généralisé aux règles de 
l’hygiène dans les établissements 
ouverts au public ? S’agit-il 
d’insouciance ou d’ignorance 
résultant d’un incivisme et de 
manque d’éducation, ou bien 
d’une négligence délibérée, 
caractérisé par une indifférence 
à leur obligation et aux droits du 
consommateur, à un manque du 
respect de l’autre, au profit du 
gain facile? Enfin, les citoyens 
insistent auprès de la sûreté 
de wilaya et de la DCP pour 
accentuer les contrôles dans le 
but de  préserver la santé des 
citoyens.

S.F

Sara.Y

Imen.B
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Le parasite échinococcose 
kystique, communément 
appelé le kyste hydatique 

ou hydatidose est une maladie 
parasitaire des herbivores 
(principalement le mouton) 
due à un parasite nommé 
Echinococcus granulosus qui se 
transmet à l’homme par le biais 
du chien qui élimine les œufs 
de ce parasite. En prévision de 
l’Aïd El Adha, les spécialistes 
ont lancé un appel pour 
sensibiliser les citoyens sur les 

risques que présentent le kyste 
hydatique et les précautions 
à prendre lors du rituel du 
sacrifice du mouton. Un appel 
a été lancé par les services 
vétérinaires concernés de la 
wilaya d’Annaba pour toucher 
le grand public, en expliquant 
qu’il s’agit d’une maladie 
parasitaire transmise notamment 
par le chien et caractérisée 
par le développement chez 
l’homme, le plus souvent au 
niveau du foie et du poumon 
par la forme larvaire d’un ver 

appelé ténia. Les spécialistes 
ont  recommandé d’examiner 
avec précaution les abats 
et autres viscères de la bête 
sacrifiée, afin de rechercher les 
kystes en question se présentant 
sous forme de boules d’eau. 
Les vétérinaires conseillent de 
bouillir ou brûler les organes 
infectés et de les enterrer 
profondément, au moins à 50 cm, 
de façon à ce que les chiens ne 
les déterrent pas et de ne jamais 
les abandonner dans la nature. 
Le communiqué souligne: «La 

maladie est guérissable, mais 
au prix d’une intervention 
chirurgicale coûteuse et difficile 
qui permet d’extraire le kyste de 
l’organe touché (foie, poumon, 
cœur). Lors du sacrifice du 
mouton, les facteurs propices 
à la diffusion de cette maladie 
sont réunis.» Il est nécessaire de 
prendre certaines précautions. 
Si un abat vous paraît suspect, 
contactez le vétérinaire de votre 
commune. Par des campagnes 
de sensibilisation en incitant les 
citoyens à acheter leur mouton 

dans les endroits spécialement 
aménagés par les communes 
où «un contrôle vétérinaire 
est assuré gratuitement». Pour 
assurer un contrôle «rigoureux» 
de l’état sanitaire des bêtes 
destinées au sacrifice.

ANNABA / RITUEL DU SACRIFICE
Les vétérinaires alertent les citoyens contre le kyste hydatique

La campagne moisson-
battage pour la saison 
2022/2023 a début, hier 

mardi, dans la wilaya d’Alger, 
avec bon espoir de réaliser 
une production abondante de 
céréales, a indiqué à l’APS le 
directeur des services agricoles 
de la wilaya, Mehdi Missaoui.
Le Secrétaire général de la 
wilaya d’Alger, Salim Harizi 
a donné, en compagnie de la 
présidente de l’Assemblée 
populaire de wilaya  (APW), 
Nadjiba Djilalli, le coup d’envoi 
de la campagne moisson-
battage de la saison 2022/2023, 
au niveau du groupe agricole 3 
(ex-ferme Ahmed Medeghri) 
qui s’étend sur une superficie 
de plus de 74 hectares dans 
la commune de Rouiba, en 

présence des différents acteurs 
du domaine agricole, à l’instar 
de la Chambre d’agriculture 
de la wilaya d’Alger, des 
Coopératives des céréales et 
légumes secs (CCLS) et de la 
Banque de l’agriculture et du 
développement rural (BADR).

A cette occasion, M. Missaoui 
a affirmé que tous les moyens 
matériels et humains avaient 
été mobilisés en vue de 
mener à bien cette opération, 
prévoyant “une production de 
35.000 à 38.000 ha de céréales 
pour cette saison, et ce grâce à 

l’adoption par les agriculteurs 
des techniques d’irrigation 
complémentaire”.
“Au regard de la faible 
pluviométrie enregistrée dans 
le pays, les services agricoles 
ont procédé, en priorité, à la 
collecte des semences en vue de 
les mettre à la disponibilité des 
agriculteurs pour la prochaine 
saison”, a-t-il précisé.
Après la collecte, les céréales 
seront acheminées vers des 
entrepôts, d’une capacité 
de 380.000 quintaux, à Tizi 
Ouzou et Boumerdès, selon 
les explications fournies 
par les responsables de la 
CCLS de Tizi Ouzou, a-t-
il expliqué, soulignant que 
les moissonneuses-batteuses 
seront réparties sur trois 

régions, à savoir Tizi Ouzou, 
Boumerdès, et Alger Est, en 
vue de faciliter l’opération 
de moisson-battage au niveau 
de ces régions qui recèlent de 
grandes surfaces céréalières.
Pour sa part, la sous-directrice 
chargée de l’exploitation à 
la succursale de la Banque 
de l’agriculture et du 
développement rural (BADR), 
Salima Mansouri a affirmé 
que cet établissement financier 
“a mis à disposition toutes 
les facilitations pour mener 
à bien la campagne agricole 
2022/2023”, faisant état d’”une 
vingtaine d’agriculteurs, à 
Alger, ayant bénéficié de crédits 
agricoles (13 crédits R’FIG et 7 
crédits ETTAHADI).

ALGER / CAMPAGNE MOISSON-BATTAGE:
Production abondante des céréales pour la saison 2022/2023

Algérie Télécom 
annonce qu’elle sera 
le partenaire officiel 

technologique de la 15ème 
édition des Jeux Sportifs Arabes, 
qui se tiendra du 05 au 15 juillet 
2023 au niveau d’Alger, Tipasa, 
Oran, Constantine et Annaba.
A cet effet, Algérie Télécom 
a procédé à la signature d’une 
convention avec le haut comité 

d’organisation des jeux sportifs 
arabes « HCOJSA », lundi 19 
juin 2023 à Alger.
En sa qualité de leader national 
en matière de TIC, l’entreprise 
a déjà accompagné différentes 
compétitions sportives à 
l’instar des jeux méditerranéens 
et la CHAN, en raccordant les 
structures mobilisées dans le 
cadre de cette compétition à de 
la connexion de très haut débit. 

Algérie Télécom partenaire officiel technologique des Jeux 
Sportifs Arabes

R.C 

Algérie Télécom 
participe à la 54ème 
édition de la Foire 

Internationale d’Alger (FIA) 
2023, qui se tiendra du 20 au 25 
Juin, au palais des expositions, 
Pins Maritimes (Safex), Alger.
L’entreprise marquera sa 
présence à cet évènement 
majeur qui regroupe différents 
acteurs économiques nationaux 

et internationaux, à travers deux 
(2) stand.
Au pavillon central, les 
visiteurs auront l’opportunité 
de visiter le stand du groupe 
« Télécom Algérie » et 
de découvrir les solutions 
collaboratives, de cybersecurité 
(anti DDoS). De plus, Algérie 
Télécom présentera ses offres 
de connectivité dédiées aux 
entreprises, telles que les 
packs professionnels offrant 

des solutions personnalisées 
adaptées aux besoins des 
professionnels. En outre, les 
services à valeur ajoutée seront 
mis en avant, démontrant 
ainsi l’engagement d’Algérie 
Télécom à offrir des solutions 
complètes et innovantes à ses 
clients. 
Algérie Télécom sera, 
également, présente avec un 
chapiteau en extérieur où nos 
équipes accueilleront le grand 

public. Un large éventail de 
produits services seront mis à 
disposition des visiteurs. En 
plus, différentes animations 
et jeux seront organisés pour 
rendre cette expérience encore 
plus agréable et divertissante.
La participation d’Algérie 
Télécom à la FIA témoigne, 
encore une fois, de l’engagement 
continu d’Algérie Télécom à 
participer au développement 
économique du pays tout en se 

rapprochant davantage de ses 
clients

Algérie Télécom présente à la 54ème édition de la FIA  
R.C 
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France 
13 % des enfants scolarisés présenteraient 

un trouble mental probable

La Chine et les Etats-Unis d’accord pour 
« stabiliser leur relation »

Le nucléaire, point de discorde de la réforme du marché 
européen de l’électricité

Les premiers résultats d’une 
étude menée auprès de 
plus de 8 000 écoliers par 

Santé publique France révèlent 
notamment que les troubles 
anxieux et dépressifs sont plus 
élevés chez les filles. Les garçons 
sont davantage concernés par des 
troubles du comportement, selon 
le monde fr.
Pour la première fois, une étude 
épidémiologique d’ampleur 
nationale a été réalisée sur la 
santé mentale auprès des écoliers 
de 6-11 ans, une population pour 
laquelle il n’y avait jusqu’ici 
aucun indicateur. 13 % des 
enfants scolarisés de 6 ans à 11 
ans présenteraient un trouble « 
probable » de santé mentale, selon 
les premiers résultats de l’étude 
Enabee dévoilée mardi 20 juin 
par Santé publique France (SPF), 

lors des rencontres de l’agence 
sanitaire. Cela représente environ 
trois enfants dans une classe de 
trente élèves. « Avoir enfin une 
étude d’une grande ampleur sur 
la santé mentale de l’enfant est 
une bonne nouvelle », souligne 
Diane Purper-Ouakil, responsable 
du service de pédopsychiatrie du 
CHU de Montpellier, qui n’a pas 
participé à ce travail. Le manque 
de données avait d’ailleurs été 
signalé pendant la crise sanitaire, 
alors que des besoins criants 
avaient été mis en lumière à cette 
occasion.
« C’est un très grand pas en 
avant, une première brique à 
un dispositif d’observation 
épidémiologique pérenne », 
explique Stéphanie Monnier-
Besnard, épidémiologiste, cheffe 
de projet d’Enabee, pour qui « 

l’enjeu est d’en parler, d’informer, 
afin d’accélérer la prise de 
conscience, la déstigmatisation 
du trouble mental ». « Cette étude 
– représentative de la population 
française métropolitaine – donne 
une vision des difficultés de 
l’enfant à l’école. C’est une 
victoire d’avoir réalisé en un 
temps record une telle étude 
permettant de croiser les regards 
des enfants, des parents et des 
enseignants, estime le professeur 
Richard Delorme, responsable 
du service de pédopsychiatrie 
de l’hôpital Robert-Debré (AP-
HP), qui a coordonné la partie 
scientifique de l’étude. Cela 
témoigne aussi d’un engagement 
fort pour une politique publique 
en faveur de l’enfance et de son 
avenir. »
Derrière ce chiffre de 13 % se 

cachent des troubles potentiels 
et de diverses natures : 5,6 % 
ont une forte probabilité d’avoir 
un trouble émotionnel (troubles 
anxieux ou dépressifs), 6,6 % un 
trouble oppositionnel (irritabilité, 
humeur colérique, comportement 
querelleur qui dépasse les 

querelles de fratries et persiste 
plusieurs mois), et 3,2 % un 
trouble déficit de l’attention avec 
ou sans hyperactivité (TDAH). 
Fait notable : les troubles anxieux 
et dépressifs sont plus élevés chez 
les filles tandis que les troubles du 
comportement sont plus fréquents 
chez les garçons.

Le secrétaire d’Etat 
américain, Antony 
Blinken, s’est entretenu 

avec le président chinois, Xi 
Jinping, lundi 19 juin à Pékin, lors 
d’une visite au cours de laquelle 
les deux parties ont assumé leur 
désaccord sur Taïwan, selon le 
monde fr.
En visite officielle à Pékin 
dimanche 18 et lundi 19 juin, 
le secrétaire d’Etat américain, 
Antony Blinken, a d’abord 
rencontré son homologue 
chinois, Qin Gang, durant plus 
de sept heures ; puis, lundi, 
Wang Yi, directeur du bureau de 
la Commission centrale du Parti 
communiste pour les affaires 
étrangères pendant environ deux 
heures ; et, enfin, le président 

Xi Jinping, pendant trente-
cinq minutes. Il s’agissait de la 
première visite de M. Blinken 
à Pékin depuis sa nomination 
en janvier 2020, et du premier 
entretien de Xi Jinping avec 

un membre de l’administration 
américaine depuis sa rencontre 
avec le président Biden, en 
novembre 2022.
« Nous sommes d’accord sur 
la nécessité de stabiliser nos 

relations », a déclaré M. Blinken 
lors d’une conférence de presse. 
Le secrétaire d’Etat a réaffirmé 
que les Etats-Unis n’étaient pas 
favorables à un « découplage » 
des économies, mais a insisté sur 
le « derisking »(« atténuation des 
risques »), une notion initialement 
portée par la présidente de la 
Commission européenne, Ursula 
von der Leyen puis reprise par 
l’administration Biden. On ignore 
si les Chinois ont été convaincus. 
Ces dernières semaines, ces 
derniers n’ont cessé d’affirmer 
que les deux termes, équivalents à 
leurs yeux, relevaient au final d’un 
objectif identique : « contenir » 
la Chine – ce qu’a démenti M. 
Blinken.
« Il y a de nombreuses questions 

sur lesquelles nous sommes 
en profond, voire véhément 
désaccord », a déclaré le secrétaire 
d’Etat américain. Taïwan en fait 
partie. Les Chinois ont réaffirmé 
que Taïwan constituait « le noyau 
» de leurs intérêts fondamentaux 
et que ce sujet était « purement 
interne ». Antony Blinken a 
réaffirmé que les Etats-Unis « 
s’opposent au changement du 
statu quo par quelque partie que ce 
soit » et qu’ils ne soutiennent pas 
l’indépendance de Taïwan. Tout 
en indiquant : « Nous sommes, 
comme beaucoup d’autres, 
profondément préoccupés par 
certaines des provocations menées 
par la Chine ces dernières années, 
depuis 2016 », dans le détroit de 
Taïwan.

Texte après texte, deux clans 
s’écharpent, celui des 
antinucléaires, emmené 

par l’Allemagne, et celui des 
pro-atome, dont la France a pris 
la tête, selon le monde fr.
Cela fait des mois que ça dure 
: la question du nucléaire 
empoisonne la vie des Européens 
qui ont le plus grand mal à 
s’entendre sur son sort. Le 
réchauffement climatique et la 
fin du gaz russe bon marché, dans 
la foulée de la guerre en Ukraine, 
les ont convaincus de légiférer 
tous azimuts pour décarboner 
leur économie, renforcer leur 
indépendance énergétique, mais 
aussi s’éviter une flambée des 
prix de l’énergie comme celle 

de l’été 2022. Texte après texte, 
deux clans s’écharpent, celui 
des antinucléaires, emmené par 
l’Allemange, et celui des pro- 
atome, dont la France a pris la 
tête.
Lundi 19 juin, les ministres de 
l’énergie européens ont encore 
passé de longues heures à 
discuter, sans parvenir à un accord 
sur la réforme du marché de 
l’électricité, que la Commission 
européenne a imaginée pour 
contenir la volatilité des prix 
de l’électricité et offrir aux 
investisseurs dans les énergies 
décarbonées un cadre clair.
Aujourd’hui, les ménages 
et les entreprises paient le 
kilowattheure au prix auquel 

il est produit dans la dernière 
centrale, souvent à gaz, mise 
en service pour répondre à la 
demande. Depuis que Moscou 
a coupé le robinet du gaz à ses 
clients européens, ces derniers 
cherchent un autre modèle qui 
permette aux consommateurs de 
bénéficier des prix de l’énergie 
produite sur leur sol, sans pour 
autant décourager les producteurs 
d’énergie.
« Un énorme cadeau au 
nucléaire français »
Dans ce contexte, la Commission 
propose des contrats à long 
terme entre consommateur 
final et producteur d’électricité 
décarbonée ou entre producteur 
et Etat, selon les cas, afin d’offrir 

une certaine sécurité aux deux 
parties. C’est sur les « contrats 
sur différence » (contract for 
difference ; CFD), grâce auxquels 
l’Etat garantit un prix fixe aux 
producteurs d’électricité, que 
les débats achoppent. En vertu 

de ce mécanisme, le producteur 
d’électricité doit reverser les 
revenus engrangés si le cours 
sur le marché est supérieur 
au prix garanti et perçoit une 
compensation dans le cas 
contraire.
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Naufrage de migrants en Grèce 
Trois corps repêchés par les garde-côtes 

Trois corps ont été ré-
cupérés lors des re-
cherches de survivants 

du naufrage d’un navire de 
migrants au large de la Grèce 
qui a fait au moins 78 morts, 
ont annoncé lundi les garde-
côtes grecs.
Les trois corps “se trouvaient 
dans un état de décomposition 
avancée” et il était impossible 
de déterminer leur sexe, a 
souligné une porte-parole des 
garde-côtes.
Ils ont été repêchés à l’ouest de 
la péninsule du Péloponnèse, 
dans la zone où un chalutier 
vétuste transportant des cen-
taines de migrants a fait nau-
frage mercredi matin, a précisé 

la porte-parole à l’AFP.
Interrogés, les garde-côtes 
n’étaient toutefois pas en me-
sure de confirmer que les trois 
corps repêchés étaient ceux 
de migrants ayant péri dans le 
naufrage.
Seules 104 personnes ont pu 
être secourues à ce jour, dont 
47 Syriens, 43 Égyptiens, 12 
Pakistanais et deux Palesti-
niens, selon un décompte mer-
credi des autorités grecques.
De nombreux proches de mi-
grants qui se trouvaient à bord 
du bateau naufragé, se sont 
rendus ces derniers jours en 
Grèce en quête de nouvelles 
des victimes.
Un député exclu de son parti 

pour racisme
Un candidat de droite aux pro-
chaines législatives, a été ex-
clu vendredi soir de son parti, 
la Nouvelle-Démocratie (ND 
de l’ex-Premier ministre Ky-
riakos Mitsotakis) en raison de 
ses propos jugés racistes après 
ce naufrage au large de Pylos 
(sud).
Tout en déplorant la perte “tra-
gique” de migrants dans les 
eaux de la Méditerranée, dont 
“des enfants”, le candidat à la 
députation sous l’étiquette ND 
Spilios Kriketos avait affirmé 
jeudi que la Grèce “ne peut 
pas tolérer plus de migrants”, 
accusant la plupart d’entre eux 
de voler, lors d’un entretien sur 

la chaîne YouTube Kontra.
Ces propos ont soulevé un tol-
lé. Le principal parti d’oppo-
sition de gauche, Syriza, les a 
qualifiés “de récital raciste” et 
a demandé à la ND d’exclure 

Spilios Kriketos.
Des experts et des ONG ont 
mis en cause les gardes-côtes 
grecs qui auraient dû interve-
nir plus tôt et porter secours au 
navire, selon eux.

Rapport 
Le système de retraite français sera 

«durablement en déficit» malgré sa réforme

La réforme adoptée au 
forceps en avril ne 
ramènera pas comme 

promis l’équilibre financier 
en 2030, estime le Conseil 
d’orientation des retraites 
(COR), qui prédit au contraire 
un retour “durable” des déficits 
dès l’an prochain, selon un rap-
port consulté lundi par l’AFP.
Objectif manqué. La réforme 
des retraites, avec le recul de 
l’âge légal de 62 à 64 ans, de-
vait remettre les compteurs à 
zéro et le système à l’équilibre 
à la fin de la décennie. Mais 
cela ne suffira pas: prise dans 
son ensemble, la quarantaine 

de régimes existants “reste-
rait durablement en déficit”, 
indique le COR dans son rap-
port annuel qui sera présenté 

officiellement jeudi.
Après une parenthèse post-
Covid marquée par des excé-
dents inhabituels (4,4 milliards 

d’euros l’an dernier, encore 3,6 
milliards attendus cette année), 
la rechute est annoncée dès 
2024 et fluctuerait jusqu’en 
2030 entre 0,2 et 0,3 points de 
PIB (produit intérieur brut), 
soit entre 5 et 8 milliards par 
an.
Au-delà, les comptes demeure-
raient dans le rouge dans trois 
des quatre scénarios étudiés et 
ne repasseraient dans le vert 
qu’”après 2045” dans le meil-
leur des cas.
Ralentissement des dépenses
La situation serait cependant 
plus dégradée sans la réforme, 
qui va limiter le nombre de 

retraités et donc freiner les 
dépenses.
Mais les recettes vont égale-
ment ralentir, principalement 
du fait des restrictions d’ef-
fectifs et de salaires chez les 
fonctionnaires – la dernière 
hausse du point d’indice (1,5% 
en juillet) n’a toutefois pas été 
prise en compte.
Ce qui explique pourquoi les 
déficits à venir proviendraient 
d’abord du régime des agents 
territoriaux et hospitaliers 
(CNRACL), qui connaitrait 
“des besoins de financement 
sur toute la période et dans 
tous les scénarios”.

Tunisie 
Un agent de sécurité poignardé devant 

l’ambassade du Brésil décède

Un agent de sécurité en 
faction devant l’am-
bassade du Brésil à 

Tunis est décédé après avoir été 
poignardé lundi par un assail-
lant, a indiqué le ministère tu-
nisien de l’Intérieur, évoquant 
un “acte criminel”.
L’agent “a été blessé par un 
objet tranchant par un indi-
vidu qu’il interrogeait sur les 
raisons de sa présence dans le 
périmètre de l’ambassade”, a 
indiqué le ministère dans un 
communiqué.
Il est décédé à l’hôpital peu 
après, a affirmé le porte-parole 

du ministère de l’Intérieur, Fa-
ker Bouzghaya.
“Il s’agit d’un acte criminel 
sans lien avec le terrorisme”, 
a-t-il ajouté, affirmant que l’as-
saillant souffrait de “troubles 
mentaux”.
Les forces de sécurité ont arrêté 
l’assaillant après avoir ouvert 
le feu sur lui, le blessant au 
“niveau de la jambe”, selon 
le ministère. L’homme, dont 
l’identité n’a pas été communi-
quée, a été hospitalisé.
Essor des groupes djihadistes
Après la révolte populaire de 
2011 ayant causé la chute du 

dictateur Zine El Abidine Ben 
Ali, la Tunisie a connu un es-
sor des groupes djihadistes. 
Plusieurs attaques perpétrées 
par ces derniers ont fait des di-
zaines de morts parmi les tou-
ristes et les forces de sécurité.
Les autorités affirment avoir 
obtenu ces dernières années 
des progrès significatifs dans la 
lutte contre les djihadistes.
Mais le mois dernier, un gen-
darme a commis une fusillade 
meurtrière aux abords d’une 
synagogue sur l’île de Djerba.
Trois gendarmes et deux fi-
dèles – un Israélo-tunisien et 

un Franco-tunisien – ont été 
tués par les tirs de l’assaillant, 

avant qu’il ne soit abattu par la 
police.
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Annaba une ville au passé sportif nnaba une ville au passé sportif 
prestigieux, a connu une prestigieux, a connu une 
longue traversée du désert, en longue traversée du désert, en 

raison de multiples problèmes liés à la raison de multiples problèmes liés à la 
gérance et au manque de moyens dans gérance et au manque de moyens dans 
ce secteur sportif. La voilà aujourd’hui ce secteur sportif. La voilà aujourd’hui 
qu’elle renoue avec les grandes qu’elle renoue avec les grandes 
manifestations sportives, notamment manifestations sportives, notamment 
de la balle ronde depuis la restauration de la balle ronde depuis la restauration 
de ses infrastructures sportives à de ses infrastructures sportives à 
l’ instar du CREP Seraidi et stade du 19 l’instar du CREP Seraidi et stade du 19 
mai 1956 qui commence a accueillir mai 1956 qui commence a accueillir 
dans son antre les compétitions dans son antre les compétitions 
d’envergures continentales et d’envergures continentales et 
internationales au grand bonheur de internationales au grand bonheur de 
ses habitants et de toute la région. ses habitants et de toute la région. 
En effet, la programmation de la En effet, la programmation de la 
rencontre amicale dans ce temple du rencontre amicale dans ce temple du 
19 mai 1956 a jeté du baume chez les 19 mai 1956 a jeté du baume chez les 
fans des «verts». En particuliers, les fans des «verts». En particuliers, les 
octogénaires sportifs amoureux de la octogénaires sportifs amoureux de la 
balle ronde se rappellent encore des balle ronde se rappellent encore des 
beaux moments vécus de l’équipe beaux moments vécus de l’équipe 
nationale sous l’air du Cheikh Rabah nationale sous l’air du Cheikh Rabah 
Saadane, lors de la venue de Djamel Saadane, lors de la venue de Djamel 
Belmadi en tant que joueur à l’époque Belmadi en tant que joueur à l’époque 
de l’OM Marseille. Celui-ci à l’appel de l’OM Marseille. Celui-ci à l’appel 
des supporteurs des «verts» lors de des supporteurs des «verts» lors de 
sa dernière visite à Annaba a lancé sa dernière visite à Annaba a lancé 
au cours de son passage que l’équipe au cours de son passage que l’équipe 
nationale se produira en amical à nationale se produira en amical à 
Annaba, chose promise, chose due Annaba, chose promise, chose due 
et voilà que c’est fait. Dans cette et voilà que c’est fait. Dans cette 
perspective d’un état d’esprit sportif, perspective d’un état d’esprit sportif, 
les «Verts» new look ont livré une les «Verts» new look ont livré une 
confrontation amicale avec leurs confrontation amicale avec leurs 

voisins Tunisiens pour peaufiner voisins Tunisiens pour peaufiner 
au mieux leur préparation pour les au mieux leur préparation pour les 
prochaines compétitions Africaines prochaines compétitions Africaines 
CAN 2023.CAN 2023.
Ainsi bien avant les hostilités le stade Ainsi bien avant les hostilités le stade 
du 19 mai coloré comme à ses beaux du 19 mai coloré comme à ses beaux 
jours aux couleurs nationales des deux jours aux couleurs nationales des deux 
équipes commençaient à accueillir les équipes commençaient à accueillir les 
supporteurs en dépit de la chaleur supporteurs en dépit de la chaleur 

torride où le mercure a atteint 44 torride où le mercure a atteint 44 
degrés. Une affluence record. Dans degrés. Une affluence record. Dans 
cette confrontation amicale contre cette confrontation amicale contre 
les Aigles de Cartage les deux coachs les Aigles de Cartage les deux coachs 
ont une vision commune « un match ont une vision commune « un match 
amical a des objectifs» évidemment amical a des objectifs» évidemment 
chaque technicien va faire tourner chaque technicien va faire tourner 
le maximum de son effectif avec le maximum de son effectif avec 
des variantes et une stratégie la plus des variantes et une stratégie la plus 

rentable. La certitude est que le stade rentable. La certitude est que le stade 
du 19 mai 1956 va vibrer.du 19 mai 1956 va vibrer.
Un bémol au niveau de la billetterie. Un bémol au niveau de la billetterie. 
Les amoureux de la balle ronde Les amoureux de la balle ronde 
mécontentsmécontents
Plusieurs supporteurs des «verts» et Plusieurs supporteurs des «verts» et 
amoureux de la balle ronde que nous amoureux de la balle ronde que nous 
avons rencontrés, hier, ne cachent pas avons rencontrés, hier, ne cachent pas 
leur colère, ils approuvent la plateforme leur colère, ils approuvent la plateforme 
numérique «Tacttirati» mise en numérique «Tacttirati» mise en 
place par le ministère de la jeunesse, place par le ministère de la jeunesse, 
seulement celle-ci n’a fonctionné seulement celle-ci n’a fonctionné 
qu’une  journée puis fermée, de ce qu’une  journée puis fermée, de ce 
fait on n’a pas pu faire l’achat des fait on n’a pas pu faire l’achat des 
billets « a-t-on indiqué. On apprend billets « a-t-on indiqué. On apprend 
par ailleurs que quelques 5000 places par ailleurs que quelques 5000 places 
ont été réservées pour les supporteurs ont été réservées pour les supporteurs 
tunisiens et hôtes de la délégation.  Il tunisiens et hôtes de la délégation.  Il 
faut savoir à ce sujet qu’ il y avait une faut savoir à ce sujet qu’il y avait une 
forte demande de billets surtout que forte demande de billets surtout que 
l’équipe nationale Algérienne n’a pas l’équipe nationale Algérienne n’a pas 
évolué au stade du 19 mai 1956 depuis évolué au stade du 19 mai 1956 depuis 
plusieurs dizaines d’années en raison plusieurs dizaines d’années en raison 
surtout de la dégradation de ce stade surtout de la dégradation de ce stade 
et d’autres infrastructures sportives et d’autres infrastructures sportives 
nécessaires pour abriter les rencontres nécessaires pour abriter les rencontres 
continentales et internationales. continentales et internationales. 
Aujourd’hui, Annaba est entrain de Aujourd’hui, Annaba est entrain de 
renouer peu à peu avec les compétitions renouer peu à peu avec les compétitions 
continentales et internationales. Enfin continentales et internationales. Enfin 
à propos de l’ indisponibilité des à propos de l’indisponibilité des 
billets le responsable du stade du 19 billets le responsable du stade du 19 
mai 1956 a mis en garde les tricheurs mai 1956 a mis en garde les tricheurs 
qui veulent utiliser d’autres moyens qui veulent utiliser d’autres moyens 
pour l’accès au stade soulignant que pour l’accès au stade soulignant que 
nul ne peut avoir accès au stade sans nul ne peut avoir accès au stade sans 
la réservation officielle codée.la réservation officielle codée.

MATCH AMICAL ALGÉRIE / TUNISIE

Annaba, la sportive retrouve ses couleurs 
avec les «Verts»… 
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FIFA :

La FIFA et la FIFPRO réaffirment leur engagement 
à lutter contre toute forme de violence verbale

Un rapport s’ intéresse n rapport s’intéresse 
aux violences verbales aux violences verbales 
en ligne enregistrées en ligne enregistrées 

pendant la Coupe du Monde pendant la Coupe du Monde 
de la FIFA, Qatar 2022™, qui de la FIFA, Qatar 2022™, qui 
ont atteint leur paroxysme lors ont atteint leur paroxysme lors 
du quart de finale opposant du quart de finale opposant 
l’Angleterre à la Francel’Angleterre à la France
Plus de 19 600 posts de Plus de 19 600 posts de 
ce type ont été identifiés ce type ont été identifiés 
et signalés tandis que 290 et signalés tandis que 290 
000 commentaires ont été 000 commentaires ont été 
automatiquement occultésautomatiquement occultés
Dans 74% des cas identifiés, la Dans 74% des cas identifiés, la 
source des violences verbales source des violences verbales 
se trouvait en Europe ou en se trouvait en Europe ou en 
Amérique du SudAmérique du Sud
Ce 18 juin 2023, à l’occasion Ce 18 juin 2023, à l’occasion 
de la Journée Internationale de la Journée Internationale 
de la Lutte contre les Discours de la Lutte contre les Discours 
de Haine, la FIFA a publié de Haine, la FIFA a publié 
un rapport faisant état des un rapport faisant état des 
niveaux de violence verbale niveaux de violence verbale 
en ligne visant les participants en ligne visant les participants 
à la Coupe du Monde de la à la Coupe du Monde de la 
FIFA, Qatar 2022™ sur la FIFA, Qatar 2022™ sur la 
base des conclusions de son base des conclusions de son 
outil de service de protection outil de service de protection 
des réseaux sociaux.des réseaux sociaux.
Le rapport est publié quelques Le rapport est publié quelques 
jours après la rencontre entre jours après la rencontre entre 
Gianni Infantino, Président Gianni Infantino, Président 
de la FIFA, et Vinícius Júnior, de la FIFA, et Vinícius Júnior, 
victime de plusieurs incidents victime de plusieurs incidents 
racistes lors de matches du racistes lors de matches du 
championnat d’Espagne, dont championnat d’Espagne, dont 
l’objectif était d’évoquer l’objectif était d’évoquer 
la réaction du football aux la réaction du football aux 
situations de discrimination.situations de discrimination.
«La discrimination est un acte «La discrimination est un acte 
criminel. Grâce à cet outil, nous criminel. Grâce à cet outil, nous 
identifions les auteurs et nous identifions les auteurs et nous 
les signalons aux autorités afin les signalons aux autorités afin 
qu’ ils soient punis pour leurs qu’ils soient punis pour leurs 
actes», a déclaré le Président actes», a déclaré le Président 
de la FIFA, Gianni Infantino. de la FIFA, Gianni Infantino. 
«Nous attendons également «Nous attendons également 

que les plates-formes de que les plates-formes de 
réseaux sociaux prennent réseaux sociaux prennent 
leurs responsabilités et nous leurs responsabilités et nous 
soutiennent dans la lutte soutiennent dans la lutte 
contre toutes les formes de contre toutes les formes de 
discrimination. Notre position discrimination. Notre position 
est claire : nous disons non à est claire : nous disons non à 
la discrimination.»la discrimination.»
David Aganzo, Président de David Aganzo, Président de 
la FIFPRO, a pour sa part la FIFPRO, a pour sa part 
commenté : «Si les chiffres commenté : «Si les chiffres 
et conclusions présentés et conclusions présentés 
dans ce rapport ne sont dans ce rapport ne sont 
pas surprenants, ils restent pas surprenants, ils restent 
extrêmement préoccupants. extrêmement préoccupants. 
Il s’agit d’une vraie piqûre Il s’agit d’une vraie piqûre 
de rappel pour toutes les de rappel pour toutes les 
personnes impliquées dans personnes impliquées dans 
notre sport. C’est pourquoi notre sport. C’est pourquoi 
nous devons impérativement nous devons impérativement 
mettre en place des mesures mettre en place des mesures 
préventives ainsi que des préventives ainsi que des 
solutions pour les joueurs, qui solutions pour les joueurs, qui 
sont toujours plus confrontés à sont toujours plus confrontés à 
ce type de violences.»ce type de violences.»
«Le football doit protéger ses «Le football doit protéger ses 
joueurs et les autres groupes joueurs et les autres groupes 
concernés sur leur espace de concernés sur leur espace de 
travail. C’est pour cette raison travail. C’est pour cette raison 
que la FIFPRO et la FIFA que la FIFPRO et la FIFA 
poursuivront leur collaboration poursuivront leur collaboration 
et fourniront le même service et fourniront le même service 
lors de la Coupe du Monde lors de la Coupe du Monde 
Féminine de la FIFA, Australie Féminine de la FIFA, Australie 
& Nouvelle-Zélande 2023. En & Nouvelle-Zélande 2023. En 
revanche, nous ne pourrons revanche, nous ne pourrons 
pas y arriver seuls. Nous pas y arriver seuls. Nous 
avons besoin que l’ensemble avons besoin que l’ensemble 
des parties prenantes jouent des parties prenantes jouent 
leur rôle et nous aident à créer leur rôle et nous aident à créer 
un environnement plus sûr et un environnement plus sûr et 
inclusif pour le football.»inclusif pour le football.»
Il y a un an, la FIFA avait Il y a un an, la FIFA avait 
annoncé la mise en place d’un annoncé la mise en place d’un 
partenariat avec la FIFPRO, partenariat avec la FIFPRO, 
organisation qui représente les organisation qui représente les 
footballeurs et footballeuses footballeurs et footballeuses 

professionnels à travers le professionnels à travers le 
monde, visant à élaborer et monde, visant à élaborer et 
mettre en œuvre un plan de mettre en œuvre un plan de 
protection des équipes, des protection des équipes, des 
joueurs, des officiels et des joueurs, des officiels et des 
supporters contre toute forme supporters contre toute forme 
de violence verbale sur les de violence verbale sur les 
réseaux sociaux pendant les réseaux sociaux pendant les 
compétitions internationales.compétitions internationales.
Dans le prolongement de cet Dans le prolongement de cet 
engagement, pris sur la base engagement, pris sur la base 
d’une étude indépendante d’une étude indépendante 
portant sur les niveaux de portant sur les niveaux de 
violence verbale en ligne violence verbale en ligne 
enregistrés à l’occasion de enregistrés à l’occasion de 
deux autres compétitions deux autres compétitions 
internationales (l’UEFA internationales (l’UEFA 
EURO 2020 et la Coupe EURO 2020 et la Coupe 
d’Afrique des Nations de d’Afrique des Nations de 
la CAF 2021), la FIFA et la CAF 2021), la FIFA et 
la FIFPRO ont institué le la FIFPRO ont institué le 
Service de Modération sur Service de Modération sur 
les Réseaux Sociaux. Celui-ci les Réseaux Sociaux. Celui-ci 
désigne un ensemble d’outils désigne un ensemble d’outils 
de protection des personnes de protection des personnes 
participants aux événements participants aux événements 
de la FIFA.de la FIFA.
Le rapport publié ce 18 juin Le rapport publié ce 18 juin 
révèle que le quart de finale révèle que le quart de finale 
opposant l’Angleterre à la opposant l’Angleterre à la 
France a été celui où le nombre France a été celui où le nombre 
de violences verbales en ligne de violences verbales en ligne 
a été le plus élevé de toute la a été le plus élevé de toute la 
Coupe du Monde de la FIFA, Coupe du Monde de la FIFA, 
Qatar 2022. Dans 38% des Qatar 2022. Dans 38% des 
cas, ces violences identifiées cas, ces violences identifiées 
provenaient de comptes provenaient de comptes 
domiciliés en Europe et 36% domiciliés en Europe et 36% 
venaient d’Amérique du Sud.venaient d’Amérique du Sud.
Par le biais du Service de Par le biais du Service de 
Modération sur les Réseaux Modération sur les Réseaux 
Sociaux, plus de 20 millions Sociaux, plus de 20 millions 
de posts et de commentaires de posts et de commentaires 
publiés sur Facebook, publiés sur Facebook, 
Instagram, TikTok, Twitter Instagram, TikTok, Twitter 
et Youtube ont été passés et Youtube ont été passés 
au peigne fin pendant la au peigne fin pendant la 

compétition. Après une compétition. Après une 
analyse en trois étapes analyse en trois étapes 
(intelligence artificielle, puis (intelligence artificielle, puis 
deux spécialistes humains), deux spécialistes humains), 
19 636 posts ou commentaires 19 636 posts ou commentaires 
ont été jugés violents, ont été jugés violents, 
discriminatoires ou menaçants discriminatoires ou menaçants 
par le fournisseur de services.par le fournisseur de services.
Le réseau social concerné Le réseau social concerné 
a été immédiatement alerté a été immédiatement alerté 
de cette violation des règles de cette violation des règles 
communautaires. Dans communautaires. Dans 
nombre de cas, ces posts ont nombre de cas, ces posts ont 
été supprimés par la plateforme été supprimés par la plateforme 
sitôt le signalement effectué sitôt le signalement effectué 
par la FIFA.par la FIFA.
En outre, les équipes et En outre, les équipes et 
les joueurs se sont vu les joueurs se sont vu 
proposer l’utilisation de proposer l’utilisation de 
ce logiciel de modération, ce logiciel de modération, 
qui occulte instantanément qui occulte instantanément 
et automatiquement les et automatiquement les 
commentaires insultants commentaires insultants 
(ou indésirables) sur leurs (ou indésirables) sur leurs 
pages. Au total, 286 895 pages. Au total, 286 895 
commentaires ont ainsi été commentaires ont ainsi été 
cachés avant même que cachés avant même que 
le destinataire visé ou ses le destinataire visé ou ses 
followers ne puissent y avoir followers ne puissent y avoir 
accès.accès.
Plus de 300 auteurs de Plus de 300 auteurs de 
posts et commentaires posts et commentaires 
violents, discriminatoires ou violents, discriminatoires ou 
menaçants effectués pendant menaçants effectués pendant 
la compétition ont pu être la compétition ont pu être 
identifiés. Les informations identifiés. Les informations 
seront communiquées aux seront communiquées aux 
associations membres associations membres 
concernées et aux autorités concernées et aux autorités 
judiciaires afin que des judiciaires afin que des 
mesures concrètes puissent mesures concrètes puissent 
être prises.être prises.
La Coupe du Monde Féminine La Coupe du Monde Féminine 
de la FIFA, Australie & de la FIFA, Australie & 
Nouvelle-Zélande 2023™, Nouvelle-Zélande 2023™, 
qui débute dans un peu qui débute dans un peu 
plus d’un mois, bénéficiera plus d’un mois, bénéficiera 

également du soutien du également du soutien du 
Service de Modération sur les Service de Modération sur les 
Réseaux Sociaux. Plusieurs Réseaux Sociaux. Plusieurs 
équipes participantes ont déjà équipes participantes ont déjà 
accepté de mettre en œuvre sa accepté de mettre en œuvre sa 
fonctionnalité de modération fonctionnalité de modération 
afin de limiter immédiatement afin de limiter immédiatement 
et automatiquement la et automatiquement la 
visibilité des violences visibilité des violences 
verbales en ligne.verbales en ligne.
En outre, la FIFA continue En outre, la FIFA continue 
d’encourager les plateformes d’encourager les plateformes 
de médias sociaux à prendre de médias sociaux à prendre 
davantage de mesures contre davantage de mesures contre 
les auteurs de posts violents, les auteurs de posts violents, 
discriminatoires ou menaçants discriminatoires ou menaçants 
à l’encontre des équipes et à l’encontre des équipes et 
de leurs joueurs ou joueuses de leurs joueurs ou joueuses 
participant à ses compétitions. participant à ses compétitions. 
L’ instance continuera de L’instance continuera de 
transmettre des informations transmettre des informations 
sur les contrevenants aux sur les contrevenants aux 
associations membres ainsi associations membres ainsi 
qu’aux autorités judiciaires qu’aux autorités judiciaires 
afin de les aider à prendre afin de les aider à prendre 
des mesures de répression des mesures de répression 
concrètes.concrètes.
La FIFA met en outre à La FIFA met en outre à 
disposition un système en disposition un système en 
ligne spécifique et sécurisé ligne spécifique et sécurisé 
permettant de signaler en toute permettant de signaler en toute 
confidentialité les éventuels confidentialité les éventuels 
cas de violence verbale. Les cas de violence verbale. Les 
utilisateurs ont la possibilité utilisateurs ont la possibilité 
d’ajouter des preuves et de d’ajouter des preuves et de 
créer une boîte de dialogue créer une boîte de dialogue 
anonyme afin de communiquer anonyme afin de communiquer 
avec la FIFA sans fournir avec la FIFA sans fournir 
d’ informations personnelles. d’informations personnelles. 
La FIFA applique une tolérance La FIFA applique une tolérance 
zéro vis-à-vis de tout type de zéro vis-à-vis de tout type de 
violence dans le football. Tous violence dans le football. Tous 
les problèmes soulevés sont les problèmes soulevés sont 
traités conformément à nos traités conformément à nos 
dispositions statutaires, nos dispositions statutaires, nos 
règles de bonne conduite et règles de bonne conduite et 
nos directives internes.nos directives internes.

Tayeb Zgaoula
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12 Sport National Sport International 13SEYBOUSE
Quotidien indépendant d’informations générales times

Annaba une ville au passé sportif nnaba une ville au passé sportif 
prestigieux, a connu une prestigieux, a connu une 
longue traversée du désert, en longue traversée du désert, en 

raison de multiples problèmes liés à la raison de multiples problèmes liés à la 
gérance et au manque de moyens dans gérance et au manque de moyens dans 
ce secteur sportif. La voilà aujourd’hui ce secteur sportif. La voilà aujourd’hui 
qu’elle renoue avec les grandes qu’elle renoue avec les grandes 
manifestations sportives, notamment manifestations sportives, notamment 
de la balle ronde depuis la restauration de la balle ronde depuis la restauration 
de ses infrastructures sportives à de ses infrastructures sportives à 
l’ instar du CREP Seraidi et stade du 19 l’instar du CREP Seraidi et stade du 19 
mai 1956 qui commence a accueillir mai 1956 qui commence a accueillir 
dans son antre les compétitions dans son antre les compétitions 
d’envergures continentales et d’envergures continentales et 
internationales au grand bonheur de internationales au grand bonheur de 
ses habitants et de toute la région. ses habitants et de toute la région. 
En effet, la programmation de la En effet, la programmation de la 
rencontre amicale dans ce temple du rencontre amicale dans ce temple du 
19 mai 1956 a jeté du baume chez les 19 mai 1956 a jeté du baume chez les 
fans des «verts». En particuliers, les fans des «verts». En particuliers, les 
octogénaires sportifs amoureux de la octogénaires sportifs amoureux de la 
balle ronde se rappellent encore des balle ronde se rappellent encore des 
beaux moments vécus de l’équipe beaux moments vécus de l’équipe 
nationale sous l’air du Cheikh Rabah nationale sous l’air du Cheikh Rabah 
Saadane, lors de la venue de Djamel Saadane, lors de la venue de Djamel 
Belmadi en tant que joueur à l’époque Belmadi en tant que joueur à l’époque 
de l’OM Marseille. Celui-ci à l’appel de l’OM Marseille. Celui-ci à l’appel 
des supporteurs des «verts» lors de des supporteurs des «verts» lors de 
sa dernière visite à Annaba a lancé sa dernière visite à Annaba a lancé 
au cours de son passage que l’équipe au cours de son passage que l’équipe 
nationale se produira en amical à nationale se produira en amical à 
Annaba, chose promise, chose due Annaba, chose promise, chose due 
et voilà que c’est fait. Dans cette et voilà que c’est fait. Dans cette 
perspective d’un état d’esprit sportif, perspective d’un état d’esprit sportif, 
les «Verts» new look ont livré une les «Verts» new look ont livré une 
confrontation amicale avec leurs confrontation amicale avec leurs 

voisins Tunisiens pour peaufiner voisins Tunisiens pour peaufiner 
au mieux leur préparation pour les au mieux leur préparation pour les 
prochaines compétitions Africaines prochaines compétitions Africaines 
CAN 2023.CAN 2023.
Ainsi bien avant les hostilités le stade Ainsi bien avant les hostilités le stade 
du 19 mai coloré comme à ses beaux du 19 mai coloré comme à ses beaux 
jours aux couleurs nationales des deux jours aux couleurs nationales des deux 
équipes commençaient à accueillir les équipes commençaient à accueillir les 
supporteurs en dépit de la chaleur supporteurs en dépit de la chaleur 

torride où le mercure a atteint 44 torride où le mercure a atteint 44 
degrés. Une affluence record. Dans degrés. Une affluence record. Dans 
cette confrontation amicale contre cette confrontation amicale contre 
les Aigles de Cartage les deux coachs les Aigles de Cartage les deux coachs 
ont une vision commune « un match ont une vision commune « un match 
amical a des objectifs» évidemment amical a des objectifs» évidemment 
chaque technicien va faire tourner chaque technicien va faire tourner 
le maximum de son effectif avec le maximum de son effectif avec 
des variantes et une stratégie la plus des variantes et une stratégie la plus 

rentable. La certitude est que le stade rentable. La certitude est que le stade 
du 19 mai 1956 va vibrer.du 19 mai 1956 va vibrer.
Un bémol au niveau de la billetterie. Un bémol au niveau de la billetterie. 
Les amoureux de la balle ronde Les amoureux de la balle ronde 
mécontentsmécontents
Plusieurs supporteurs des «verts» et Plusieurs supporteurs des «verts» et 
amoureux de la balle ronde que nous amoureux de la balle ronde que nous 
avons rencontrés, hier, ne cachent pas avons rencontrés, hier, ne cachent pas 
leur colère, ils approuvent la plateforme leur colère, ils approuvent la plateforme 
numérique «Tacttirati» mise en numérique «Tacttirati» mise en 
place par le ministère de la jeunesse, place par le ministère de la jeunesse, 
seulement celle-ci n’a fonctionné seulement celle-ci n’a fonctionné 
qu’une  journée puis fermée, de ce qu’une  journée puis fermée, de ce 
fait on n’a pas pu faire l’achat des fait on n’a pas pu faire l’achat des 
billets « a-t-on indiqué. On apprend billets « a-t-on indiqué. On apprend 
par ailleurs que quelques 5000 places par ailleurs que quelques 5000 places 
ont été réservées pour les supporteurs ont été réservées pour les supporteurs 
tunisiens et hôtes de la délégation.  Il tunisiens et hôtes de la délégation.  Il 
faut savoir à ce sujet qu’ il y avait une faut savoir à ce sujet qu’il y avait une 
forte demande de billets surtout que forte demande de billets surtout que 
l’équipe nationale Algérienne n’a pas l’équipe nationale Algérienne n’a pas 
évolué au stade du 19 mai 1956 depuis évolué au stade du 19 mai 1956 depuis 
plusieurs dizaines d’années en raison plusieurs dizaines d’années en raison 
surtout de la dégradation de ce stade surtout de la dégradation de ce stade 
et d’autres infrastructures sportives et d’autres infrastructures sportives 
nécessaires pour abriter les rencontres nécessaires pour abriter les rencontres 
continentales et internationales. continentales et internationales. 
Aujourd’hui, Annaba est entrain de Aujourd’hui, Annaba est entrain de 
renouer peu à peu avec les compétitions renouer peu à peu avec les compétitions 
continentales et internationales. Enfin continentales et internationales. Enfin 
à propos de l’ indisponibilité des à propos de l’indisponibilité des 
billets le responsable du stade du 19 billets le responsable du stade du 19 
mai 1956 a mis en garde les tricheurs mai 1956 a mis en garde les tricheurs 
qui veulent utiliser d’autres moyens qui veulent utiliser d’autres moyens 
pour l’accès au stade soulignant que pour l’accès au stade soulignant que 
nul ne peut avoir accès au stade sans nul ne peut avoir accès au stade sans 
la réservation officielle codée.la réservation officielle codée.

MATCH AMICAL ALGÉRIE / TUNISIE

Annaba, la sportive retrouve ses couleurs 
avec les «Verts»… 
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FIFA :

La FIFA et la FIFPRO réaffirment leur engagement 
à lutter contre toute forme de violence verbale

Un rapport s’ intéresse n rapport s’intéresse 
aux violences verbales aux violences verbales 
en ligne enregistrées en ligne enregistrées 

pendant la Coupe du Monde pendant la Coupe du Monde 
de la FIFA, Qatar 2022™, qui de la FIFA, Qatar 2022™, qui 
ont atteint leur paroxysme lors ont atteint leur paroxysme lors 
du quart de finale opposant du quart de finale opposant 
l’Angleterre à la Francel’Angleterre à la France
Plus de 19 600 posts de Plus de 19 600 posts de 
ce type ont été identifiés ce type ont été identifiés 
et signalés tandis que 290 et signalés tandis que 290 
000 commentaires ont été 000 commentaires ont été 
automatiquement occultésautomatiquement occultés
Dans 74% des cas identifiés, la Dans 74% des cas identifiés, la 
source des violences verbales source des violences verbales 
se trouvait en Europe ou en se trouvait en Europe ou en 
Amérique du SudAmérique du Sud
Ce 18 juin 2023, à l’occasion Ce 18 juin 2023, à l’occasion 
de la Journée Internationale de la Journée Internationale 
de la Lutte contre les Discours de la Lutte contre les Discours 
de Haine, la FIFA a publié de Haine, la FIFA a publié 
un rapport faisant état des un rapport faisant état des 
niveaux de violence verbale niveaux de violence verbale 
en ligne visant les participants en ligne visant les participants 
à la Coupe du Monde de la à la Coupe du Monde de la 
FIFA, Qatar 2022™ sur la FIFA, Qatar 2022™ sur la 
base des conclusions de son base des conclusions de son 
outil de service de protection outil de service de protection 
des réseaux sociaux.des réseaux sociaux.
Le rapport est publié quelques Le rapport est publié quelques 
jours après la rencontre entre jours après la rencontre entre 
Gianni Infantino, Président Gianni Infantino, Président 
de la FIFA, et Vinícius Júnior, de la FIFA, et Vinícius Júnior, 
victime de plusieurs incidents victime de plusieurs incidents 
racistes lors de matches du racistes lors de matches du 
championnat d’Espagne, dont championnat d’Espagne, dont 
l’objectif était d’évoquer l’objectif était d’évoquer 
la réaction du football aux la réaction du football aux 
situations de discrimination.situations de discrimination.
«La discrimination est un acte «La discrimination est un acte 
criminel. Grâce à cet outil, nous criminel. Grâce à cet outil, nous 
identifions les auteurs et nous identifions les auteurs et nous 
les signalons aux autorités afin les signalons aux autorités afin 
qu’ ils soient punis pour leurs qu’ils soient punis pour leurs 
actes», a déclaré le Président actes», a déclaré le Président 
de la FIFA, Gianni Infantino. de la FIFA, Gianni Infantino. 
«Nous attendons également «Nous attendons également 

que les plates-formes de que les plates-formes de 
réseaux sociaux prennent réseaux sociaux prennent 
leurs responsabilités et nous leurs responsabilités et nous 
soutiennent dans la lutte soutiennent dans la lutte 
contre toutes les formes de contre toutes les formes de 
discrimination. Notre position discrimination. Notre position 
est claire : nous disons non à est claire : nous disons non à 
la discrimination.»la discrimination.»
David Aganzo, Président de David Aganzo, Président de 
la FIFPRO, a pour sa part la FIFPRO, a pour sa part 
commenté : «Si les chiffres commenté : «Si les chiffres 
et conclusions présentés et conclusions présentés 
dans ce rapport ne sont dans ce rapport ne sont 
pas surprenants, ils restent pas surprenants, ils restent 
extrêmement préoccupants. extrêmement préoccupants. 
Il s’agit d’une vraie piqûre Il s’agit d’une vraie piqûre 
de rappel pour toutes les de rappel pour toutes les 
personnes impliquées dans personnes impliquées dans 
notre sport. C’est pourquoi notre sport. C’est pourquoi 
nous devons impérativement nous devons impérativement 
mettre en place des mesures mettre en place des mesures 
préventives ainsi que des préventives ainsi que des 
solutions pour les joueurs, qui solutions pour les joueurs, qui 
sont toujours plus confrontés à sont toujours plus confrontés à 
ce type de violences.»ce type de violences.»
«Le football doit protéger ses «Le football doit protéger ses 
joueurs et les autres groupes joueurs et les autres groupes 
concernés sur leur espace de concernés sur leur espace de 
travail. C’est pour cette raison travail. C’est pour cette raison 
que la FIFPRO et la FIFA que la FIFPRO et la FIFA 
poursuivront leur collaboration poursuivront leur collaboration 
et fourniront le même service et fourniront le même service 
lors de la Coupe du Monde lors de la Coupe du Monde 
Féminine de la FIFA, Australie Féminine de la FIFA, Australie 
& Nouvelle-Zélande 2023. En & Nouvelle-Zélande 2023. En 
revanche, nous ne pourrons revanche, nous ne pourrons 
pas y arriver seuls. Nous pas y arriver seuls. Nous 
avons besoin que l’ensemble avons besoin que l’ensemble 
des parties prenantes jouent des parties prenantes jouent 
leur rôle et nous aident à créer leur rôle et nous aident à créer 
un environnement plus sûr et un environnement plus sûr et 
inclusif pour le football.»inclusif pour le football.»
Il y a un an, la FIFA avait Il y a un an, la FIFA avait 
annoncé la mise en place d’un annoncé la mise en place d’un 
partenariat avec la FIFPRO, partenariat avec la FIFPRO, 
organisation qui représente les organisation qui représente les 
footballeurs et footballeuses footballeurs et footballeuses 

professionnels à travers le professionnels à travers le 
monde, visant à élaborer et monde, visant à élaborer et 
mettre en œuvre un plan de mettre en œuvre un plan de 
protection des équipes, des protection des équipes, des 
joueurs, des officiels et des joueurs, des officiels et des 
supporters contre toute forme supporters contre toute forme 
de violence verbale sur les de violence verbale sur les 
réseaux sociaux pendant les réseaux sociaux pendant les 
compétitions internationales.compétitions internationales.
Dans le prolongement de cet Dans le prolongement de cet 
engagement, pris sur la base engagement, pris sur la base 
d’une étude indépendante d’une étude indépendante 
portant sur les niveaux de portant sur les niveaux de 
violence verbale en ligne violence verbale en ligne 
enregistrés à l’occasion de enregistrés à l’occasion de 
deux autres compétitions deux autres compétitions 
internationales (l’UEFA internationales (l’UEFA 
EURO 2020 et la Coupe EURO 2020 et la Coupe 
d’Afrique des Nations de d’Afrique des Nations de 
la CAF 2021), la FIFA et la CAF 2021), la FIFA et 
la FIFPRO ont institué le la FIFPRO ont institué le 
Service de Modération sur Service de Modération sur 
les Réseaux Sociaux. Celui-ci les Réseaux Sociaux. Celui-ci 
désigne un ensemble d’outils désigne un ensemble d’outils 
de protection des personnes de protection des personnes 
participants aux événements participants aux événements 
de la FIFA.de la FIFA.
Le rapport publié ce 18 juin Le rapport publié ce 18 juin 
révèle que le quart de finale révèle que le quart de finale 
opposant l’Angleterre à la opposant l’Angleterre à la 
France a été celui où le nombre France a été celui où le nombre 
de violences verbales en ligne de violences verbales en ligne 
a été le plus élevé de toute la a été le plus élevé de toute la 
Coupe du Monde de la FIFA, Coupe du Monde de la FIFA, 
Qatar 2022. Dans 38% des Qatar 2022. Dans 38% des 
cas, ces violences identifiées cas, ces violences identifiées 
provenaient de comptes provenaient de comptes 
domiciliés en Europe et 36% domiciliés en Europe et 36% 
venaient d’Amérique du Sud.venaient d’Amérique du Sud.
Par le biais du Service de Par le biais du Service de 
Modération sur les Réseaux Modération sur les Réseaux 
Sociaux, plus de 20 millions Sociaux, plus de 20 millions 
de posts et de commentaires de posts et de commentaires 
publiés sur Facebook, publiés sur Facebook, 
Instagram, TikTok, Twitter Instagram, TikTok, Twitter 
et Youtube ont été passés et Youtube ont été passés 
au peigne fin pendant la au peigne fin pendant la 

compétition. Après une compétition. Après une 
analyse en trois étapes analyse en trois étapes 
(intelligence artificielle, puis (intelligence artificielle, puis 
deux spécialistes humains), deux spécialistes humains), 
19 636 posts ou commentaires 19 636 posts ou commentaires 
ont été jugés violents, ont été jugés violents, 
discriminatoires ou menaçants discriminatoires ou menaçants 
par le fournisseur de services.par le fournisseur de services.
Le réseau social concerné Le réseau social concerné 
a été immédiatement alerté a été immédiatement alerté 
de cette violation des règles de cette violation des règles 
communautaires. Dans communautaires. Dans 
nombre de cas, ces posts ont nombre de cas, ces posts ont 
été supprimés par la plateforme été supprimés par la plateforme 
sitôt le signalement effectué sitôt le signalement effectué 
par la FIFA.par la FIFA.
En outre, les équipes et En outre, les équipes et 
les joueurs se sont vu les joueurs se sont vu 
proposer l’utilisation de proposer l’utilisation de 
ce logiciel de modération, ce logiciel de modération, 
qui occulte instantanément qui occulte instantanément 
et automatiquement les et automatiquement les 
commentaires insultants commentaires insultants 
(ou indésirables) sur leurs (ou indésirables) sur leurs 
pages. Au total, 286 895 pages. Au total, 286 895 
commentaires ont ainsi été commentaires ont ainsi été 
cachés avant même que cachés avant même que 
le destinataire visé ou ses le destinataire visé ou ses 
followers ne puissent y avoir followers ne puissent y avoir 
accès.accès.
Plus de 300 auteurs de Plus de 300 auteurs de 
posts et commentaires posts et commentaires 
violents, discriminatoires ou violents, discriminatoires ou 
menaçants effectués pendant menaçants effectués pendant 
la compétition ont pu être la compétition ont pu être 
identifiés. Les informations identifiés. Les informations 
seront communiquées aux seront communiquées aux 
associations membres associations membres 
concernées et aux autorités concernées et aux autorités 
judiciaires afin que des judiciaires afin que des 
mesures concrètes puissent mesures concrètes puissent 
être prises.être prises.
La Coupe du Monde Féminine La Coupe du Monde Féminine 
de la FIFA, Australie & de la FIFA, Australie & 
Nouvelle-Zélande 2023™, Nouvelle-Zélande 2023™, 
qui débute dans un peu qui débute dans un peu 
plus d’un mois, bénéficiera plus d’un mois, bénéficiera 

également du soutien du également du soutien du 
Service de Modération sur les Service de Modération sur les 
Réseaux Sociaux. Plusieurs Réseaux Sociaux. Plusieurs 
équipes participantes ont déjà équipes participantes ont déjà 
accepté de mettre en œuvre sa accepté de mettre en œuvre sa 
fonctionnalité de modération fonctionnalité de modération 
afin de limiter immédiatement afin de limiter immédiatement 
et automatiquement la et automatiquement la 
visibilité des violences visibilité des violences 
verbales en ligne.verbales en ligne.
En outre, la FIFA continue En outre, la FIFA continue 
d’encourager les plateformes d’encourager les plateformes 
de médias sociaux à prendre de médias sociaux à prendre 
davantage de mesures contre davantage de mesures contre 
les auteurs de posts violents, les auteurs de posts violents, 
discriminatoires ou menaçants discriminatoires ou menaçants 
à l’encontre des équipes et à l’encontre des équipes et 
de leurs joueurs ou joueuses de leurs joueurs ou joueuses 
participant à ses compétitions. participant à ses compétitions. 
L’ instance continuera de L’instance continuera de 
transmettre des informations transmettre des informations 
sur les contrevenants aux sur les contrevenants aux 
associations membres ainsi associations membres ainsi 
qu’aux autorités judiciaires qu’aux autorités judiciaires 
afin de les aider à prendre afin de les aider à prendre 
des mesures de répression des mesures de répression 
concrètes.concrètes.
La FIFA met en outre à La FIFA met en outre à 
disposition un système en disposition un système en 
ligne spécifique et sécurisé ligne spécifique et sécurisé 
permettant de signaler en toute permettant de signaler en toute 
confidentialité les éventuels confidentialité les éventuels 
cas de violence verbale. Les cas de violence verbale. Les 
utilisateurs ont la possibilité utilisateurs ont la possibilité 
d’ajouter des preuves et de d’ajouter des preuves et de 
créer une boîte de dialogue créer une boîte de dialogue 
anonyme afin de communiquer anonyme afin de communiquer 
avec la FIFA sans fournir avec la FIFA sans fournir 
d’ informations personnelles. d’informations personnelles. 
La FIFA applique une tolérance La FIFA applique une tolérance 
zéro vis-à-vis de tout type de zéro vis-à-vis de tout type de 
violence dans le football. Tous violence dans le football. Tous 
les problèmes soulevés sont les problèmes soulevés sont 
traités conformément à nos traités conformément à nos 
dispositions statutaires, nos dispositions statutaires, nos 
règles de bonne conduite et règles de bonne conduite et 
nos directives internes.nos directives internes.

Tayeb Zgaoula
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En Bref...Vivatech  

cette drôle de pilule connectée veut optimiser 
les performances des sportifs

Gmail 

voilà comment savoir qui vend vos donnée

Mercedes a décidé de tester les 
capacités de ChatGPT pour ses 
véhicules. Le constructeur allemand 
va déployer le chatbot d’OpenAI 
au sein de l’interface multimédia 
MBUX (Mercedes-Benz User 
Experience). Pour l’instant, seuls 
les clients américains participant 
à un essai bêta peuvent bénéficier 
depuis ce vendredi de cet apport 
de l’intelligence artificielle (IA) à 
l’assistant vocal, rapporte Frandroid. 
L’objectif est d’améliorer les 
réponses apportées au conducteur. Le 
dispositif est issu d’une collaboration 
avec Microsoft Azure OpenAI 
Service.
« Hey Mercedes »
Pour activer l’assistant MBUX, il 
suffit de lancer un « Hey Mercedes 
». L’assistant peut déjà répondre à 
des requêtes variées comme trouver 
des résultats sportifs, faire un point 
météo ou connaître l’actualité. Il 
est même possible de demander 
à l’assistant vocal de contrôler la 
maison connectée.
ChatGPT ne va pas prendre le pas sur 
l’assistant vocal de Mercedes, mais 
augmenter ses capacités. L’utilisateur 
aura davantage de détails sur une 
destination, pourra demander la 
clarification de certaines informations 
mais aussi, par exemple, recevoir des 
suggestions de recettes alors que la 
voiture se dirige vers le supermarché. 
A tout moment, le conducteur aura la 
possibilité de garder les mains sur le 
volant et les yeux rivés sur la route, 
car les renseignements seront fournis 
verbalement par ChatGPT.

Une autre déclinaison de l’IA 
conversationnelle

Toutefois, il est important de préciser 
que la technologie embarquée dans 
les véhicules Mercedes sera un peu 
différente de la version de ChatGPT 
que l’on connaît. MBUX va intégrer 
un chatbot s’appuyant sur GPT. Les 
données et connaissances transmises 
seront donc sensiblement différentes 
de celles que proposent les autres 
déclinaisons du programme.
Dans son test proposé pendant 
trois mois, Mercedes pourrait 
avoir choisi de paramétrer l’IA 
embarquée afin qu’elle se concentre 
sur l’environnement immédiat du 
véhicule et sur l’aide aux conducteurs, 
laissant de côté d’autres types de 
fonctionnalités. Le constructeur a 
par ailleurs précisé que les données 
générées par les échanges entre les 
utilisateurs et l’algorithme seront 
stockées dans le cloud de l’entreprise 
et anonymisées.

La start-up BodyCap, portée 
par Orange à VivaTech, 
nous a fait découvrir 

une toute petite pilule pouvant 
optimiser la performance des 
athlètes, que Clubic vous présente.
Si on vous disait qu’il était possible 
d’améliorer les performances des 
sportifs en ingérant une petite 
gélule, vous nous diriez que cela ne 
date pas d’hier et que c’est souvent 
à des fins un poil malhonnêtes. 
Mais ce que nous avons découvert 
à VivaTech n’est pas une simple 
pilule bourrée de ci et de ça, mais 
bien un petit bijou de technologie, 
déjà utilisée par des para-athlètes 
et athlètes en entraînement et en 
compétition, et qui n’a qu’un seul 
but : préserver la santé et l’intégrité 
des pratiquants.

Une capsule miniaturisée 
qui fournit la température 
corporelle en temps réel

À VivaTech, nous avons rencontré 
sur le stand dédié au futur du 
sport d’Orange un certain Moëz 
El Assine, escrimeur au palmarès 
impressionnant. Le double 
champion du monde (2010, 
2011) et médaillé de bronze 
paralympique de sabre par équipe 
(Athènes, 2004), chef de projet 
innovation Paris 2024 chez 
Orange Events, nous a présenté 
l’e-Celsius Performance, une 
pilule créée par BodyCap, start-up 
installée à Caen.

La capsule miniaturisée, sans fil, 
offre des solutions de monitorage 
embarqué, pour permettre 
d’adapter les efforts des athlètes 
selon leur condition physique 
et leur physiologie. Une fois 
ingérée, la gélule envoie des 
données de température corporelle 
sur le bracelet BodyCap. La 
technologie ParaLive fonctionne 
grâce au Cloud d’Orange. Les 
informations, protégées de bout en 
bout, sont transmises en temps réel 
et apparaissent sur la plateforme 
Live Objects de l’opérateur, un 
tableau de bord qui peut fournir 
de précieuses informations au staff 
des athlètes.
« Je n’ai pas pas la même 
sensibilité au niveau des jambes, 
donc lorsque mon corps monte 
en température, je ne le perçois 
pas de la même manière qu’une 
personne valide. Si on prend 
le cas de l’équipe de rugby 
fauteuil, constituée de personnes 

tétraplégiques, cette gélule va 
permettre au coach de prévenir 
la situation de température 
élevée de ses athlètes, de faire les 
changements nécessaires au bon 
moment, et d’aller chercher la 
victoire au bout », prend comme 
exemple Moëz El Assine. « Le 
staff technique et médical a à sa 
disposition toutes les données de 
l’équipe. Il peut définir un critère 
d’alerte et se dire «attention, à 37,8 
°C, ça va devenir critique». Et on 
effectue alors le remplacement, on 
préserve la santé de l’athlète, et 
on maintient à un haut niveau la 
performance».
Un capteur Bluetooth intégré et 
une évacuation par voie naturelle
Offrir aux athlètes et à leur staff 
la possibilité de monitorer la 
température corporelle pendant 
l’effort « permet d’éviter des 
situations de déshydratation, de 
santé complexe qui peuvent être 
un handicap majeur pour l’athlète. 

Il s’agit de pratiquer son activité 
sportive de haut niveau dans les 
meilleures conditions, sans mettre 
en péril sa santé », nous explique 
Moëz El Assine, qui teste lui-
même cette solution depuis le 
mois de mars.
La petite pilule contient un 
capteur Bluetooth, « réalisé dans 
des conditions sanitaires validées 
par les normes européennes 
», nous explique Moëz El 
Assine, qui évoque un parcours 
parfaitement sécurisé, lui qui 
utilise régulièrement l’outil depuis 
le mois de mars, au rythme d’une 
par séance d’entraînement ou 
compétition.
La capsule est d’ailleurs éliminée 
par voie naturelle. Elle permet 
un suivi de température pouvant 
aller de 12 à 36 heures. « Je 
garantis les bienfaits et les 
résultats fournis par ce dispositif 
», ajoute l’athlète, qui espère 
que le concept se démocratisera 
et que les mentalités à ce sujet 
évolueront. « La pilule est ouverte 
à tous les athlètes, que ce soit en 
entraînement ou en compétition. 
C’est vraiment une question de 
mentalité. L’enjeu de régulation 
thermique est crucial, puisque 
le CIO (Comité international 
olympique) s’intéresse à cette 
question-là depuis des années », 
ajoute-t-il. Suffisant pour accélérer 
son adoption par tous

Qui ne s›est jamais agacé de la 
quantité de spams et de courriels 
indésirables qui peuvent arriver 
dans une seule et même journée 
? Ceci peut être le résultat 
de la vente de vos données 
personnelles à des entreprises 
tierces peu recommandables. Il 
existe une astuce simple pour 
s›en protéger, que vous utilisiez 
Outlook, Gmail ou Icloud.
Même si la plupart des solutions 
proposées par les services de mail 
se vantent de mettre en place des 
process de protection des données 
utilisateurs (Google le premier), 
celles-ci sont des ressources 
précieuses aux yeux de beaucoup 
d›acteurs. Entreprises privées, 
courtiers divers et variés, nous 
sommes toutes et tous concernés 
par la vente massive de ces 
données. Si vous êtes inondés 
de mails indésirables après votre 
inscription sur un nouveau site, 

il y a de fortes chances pour que 
vos données personnelles aient 
été vendues. Pas de panique 
cependant, il existe une technique 
efficace et simple à mettre en 
place pour s›en protéger.
Découvrez qui se cache derrière 
la vente de vos données
Les adresses mail, comme celles 
fournies par Gmail par exemple, 
possèdent des variations qu›il 
est possible d›exploiter pour les 
sécuriser. Il vous suffit d›ajouter 
un « + » que vous accompagnerez 
d›un numéro ou d›un mot 
devant « @gmail.com » quand 
vous renseignez votre adresse 
sur un nouveau site. Tous les 
mails envoyés à cette nouvelle 
variation arriveront dans votre 
boîte classique, mais vous serez 
capable par la suite de savoir qui 
récupère vos données pour les 
vendre.
Par exemple, lors de votre 

inscription sur une plateforme 
de vente ou tout autre site web, 
ajoutez un « + »
suivi du nom du fournisseur ou 
du site en question. Par exemple, 
au lieu d›écrire
« arthur@gmail.com »
inscrivez plutôt « 
arthur+marketX@gmail.com ».
Tous les courriels arriveront sur 
votre boîte de réception normale, 
mais vous pourrez ensuite savoir 
avec précision à qui vos données 
personnelles ont été transmises 
par l›entreprise en question. 
Simple et efficace.
La légalité du commerce de 
données
Sur le principe, les entreprises 
revendent vos données en toute 
légalité. La revente concerne 
uniquement certaines données et 
doit se faire dans des conditions 
strictes. La pratique est courante, 
et elle est rendue possible grâce 

à l›acceptation de la politique 
de confidentialité d›un service 
ou d›un site tiers. La plupart 
des utilisateurs ne le savent pas, 
car ce sont des mentions qui 
sont forcément noyées dans une 
grosse quantité d›informations. 
Le résultat ? Vous donnez 
l›autorisation de transmettre vos 
données à des tiers.
C›est sur ce flou entre acception 
consciente et inconsciente 
que repose la possibilité de 
revente des données à d›autres 
entreprises. Très peu de 
personnes vont prendre le temps 
de lire entièrement les contrats 
de confidentialité des services 
en ligne. En effet, devoir se 
coltiner des dizaines de pages 
en décortiquant avec précision 
chaque partie du contrat n›est 
clairement pas la priorité des 
utilisateurs, et cela peut se 
comprendre !
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Doux, sucré et 
désaltérant, 
le melon fait 

partie des fruits d’été 
préférés des Français. 
En entrée ou en dessert, 
jaune ou blanc, rond 
ou ovale : il est facile 
de varier les plaisirs ! 
Mais est-il compatible 
avec un régime minceur 
? Combien de calories 
apporte-t-il ? Est-il 
raisonnable de le mettre 
au menu des soirs d’été ?

Melon blanc, d’eau, 
charentais, vert, 

orange : les différentes 
variétés de melon

S’il existe plus de 
500 variétés de melon 
connues en Europe, 
de taille et de forme 
variées et dont la chair 
va du blanc à l’orange en 
passant par le vert, six se 
disputent la vedette sur 
les étals français :
•	 Le	 melon	
charentais : rond, écorce 
vert clair et chair orange, 
ce melon est sans doute 
le plus apprécié et le plus 
fréquent sur nos étals.
•	 Le	 melon	 Galia	
: avec sa peau beige 
orangé et sa chair jaune-
vert très juteuse, le 
melon	 Galia	 est	 produit	
principalement en 
Anjou.
•	 Le	 melon	 canari	
(ou melon jaune) : de 
forme ovale à la peau 
jaune et à la chair 
blanche, le melon 
jaune est très prisé 
pour sa texture juteuse 
et fondante et pour 
sa saveur subtilement 
sucrée.
•	 Le	 melon	 vert	
olive : ce melon ovale à la 
peau verte est un melon 
d’hiver. Il est d’ailleurs 
aussi connu sous le nom 
de melon vert de Noël ou 
de melon espagnol.
•	 Le	 melon	 boule	
d’or : écorce jaune et 

chair blanche, le melon 
boule d’or est également 
un melon d’hiver. Il est 
l’une des variétés de 
melon les plus anciennes 
mais aussi les plus rares.
•	 Le	 melon	 honey	
dew : aussi connu sous 
le nom de melon miel, 
le	 honey	 dew	 est	 une	
variété originaire des 
États-Unis. De forme 
ronde, son écorce est 
blanc crème, sa chair 
vert pâle et sa saveur très 
sucrée.
Les bienfaits du melon
Le	 melon	 affiche	 de	
nombreux bienfaits santé 
à son compteur.
Tout d’abord, avec ses 
90 % d’eau, il n’a pas 
son pareil pour désaltérer 
et	 réhydrater	 en	 période	
estivale de forte chaleur. 
Riche en calcium et en 
potassium, le melon est 
un diurétique naturel et 
est recommandé pour 
lutter contre la rétention 
d’eau et les problèmes 
rénaux.
C’est également un 
fruit riche en vitamine 
C, puisqu’une portion 
permet de couvrir un quart 
des apports journaliers 
recommandés.
Les	 variétés	 à	 chair	
orange ont une forte 
teneur en caroténoïdes, 
ce qui en fait des fruits 
précieux pour lutter 
contre	 le	 stress	 oxydatif	
et le vieillissement 
prématuré de la peau. 

Enfin,	 riche	 en	 fibres	
solubles, le melon est 
un fruit aux propriétés 
laxatives, donc très 
efficace	 pour	 stimuler	
les transits paresseux 
et lutter contre la 
constipation.

Combien de calories 
dans un melon ?

La	 valeur	 calorique	 du	
melon est assez variable 
selon les espèces et le 
degré de maturité du 

fruit. Plus le melon est 
mûr, plus il est riche en 
sucre.
En	 moyenne,	 le	 melon	
apporte 35 à 40 calories 
pour 100 g, mais le 
melon charentais, qui est 
aussi le plus consommé 
en France, possède 
une valeur énergétique 
sensiblement plus 
élevée, de 62 cal/100 g.
Une	portion	moyenne	de	
melon pesant 150 g, elle 
apporte 60 à 90 calories 
en fonction des variétés.
Est-ce que le melon est 
bon pour le régime et la 
perte de poids ?
Qu’il soit blanc, vert, 
jaune ou orange, le 
melon est un fruit riche 
en eau, en vitamines et 
en minéraux, et peu à 
modérément sucré et 
calorique.	Il	n’y	a	aucune	
raison de le bannir d’un 
régime minceur.
Les	fibres	 solubles	 qu’il	
contient en quantité 
très intéressante ont la 
capacité de former un 
gel dans l’intestin, qui 
limite l’absorption des 
sucres et des graisses du 
repas.
Enfin,	 son	 index	
glycémique	 (IG)	 est	
modéré (65) et sa charge 
glycémique	 est	 très	
basse,	 ce	 qui	 signifie	
qu’une portion de melon 
élève	 peu	 la	 glycémie	
sanguine mais permet 
d’atteindre rapidement 
la sensation de satiété. 
Mettre du melon au 
menu permet donc de 
limiter les fringales 
et les compulsions 
alimentaires entre les 
repas.
Pour toutes ces raisons, le 
melon	est	définitivement	
un fruit allié de la ligne. 
Les	 variétés	 les	 moins	
sucrées et donc les moins 
caloriques sont celles à 
chair blanche à verte.

Comment manger le 
melon pour maigrir ?

Dans le cadre d’un régime 
amaigrissant, le melon 
peut être judicieusement 
consommé en entrée 
ou même à l’apéro 
sous forme de petites 
billes	 à	 grignoter,	 afin	
de contribuer à remplir 
l’estomac et de calmer 
l’appétit avant de passer 
au	 plat.	 L’association	
avec du jambon de 
pays	 est	 tout	 à	 fait	
diététiquement correcte, 
puisque ce dernier est 
pauvre en graisses et 
riche en protéines.
Le	 melon	 fait	 aussi	
un excellent dessert 
minceur, seul ou avec 
d’autres fruits d’été pour 
une salade de fruits frais. 
Il est aussi délicieux en 
soupe glacée ou, pour un 
dessert plus gourmand, 
en sorbet maison avec 
très	peu	de	sucre	de	fleur	
de	coco	(à	IG	bas).

Est-ce que manger 
du melon le soir fait 

grossir ?
Le	 melon	 n’est	 pas	
davantage déconseillé le 
soir que le midi, puisque 
c’est la valeur calorique 
journalière totale qui va 
influencer	 les	 variations	
de poids.
Et pour toutes les 
personnes sujettes au 
grignotage compulsif 
sucré	 de	 fin	 de	 soirée,	
il est une très bonne 
alternative aux gâteaux, 
bonbons ou autres 
sucreries.

Quid du jus du melon 
?

Le	 jus	 de	 melon	 est	 la	
chair du melon passée 
au mixeur jusqu’à 
l’obtention d’une 
boisson, à l’apparence 
d’un smoothie. S’il est 
fait maison et sans ajout 
de sucre, ses valeurs 
calorique et nutritionnelle 
s’apparentent à celle du 
fruit consommé entier.
Pour autant, les 
nutritionnistes 
recommandent toujours 
de manger les fruits 
plutôt que de les boire, 
pour deux raisons.
•	 La	 mastication	
contribue à l’obtention 
du sentiment de satiété 
: boire du jus de melon 
est donc bien moins 
rassasiant que de manger 
une part de melon.
•	 Un	 jus	 de	 fruit	
fait toujours monter 
la	 glycémie	 beaucoup	
plus rapidement qu’un 
fruit entier. Boire un 
verre de jus de melon 
risque de provoquer un 
pic	 d’hyperglycémie	
suivi d’un pic d’insuline 
secrété	 par	 le	 corps	 afin	
de faire baisser le taux 
de sucre du sang. Or, les 
variations importantes 
de	glycémie	et	les	fortes	
sécrétions d’insuline 
sont deux phénomènes 
néfastes au maintien 
d’un poids stable.

Le melon fait-il grossir ?
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À la recherche d’un 
ingrédient vraiment 
efficace pour fertiliser 

votre potager naturellement et 
sans dépenser des mille et des 
cents ? On a la solution qu’il 
vous faut avec ce produit de 
grande consommation !
Oubliés les fertilisants nocifs 
pour la planète et notre santé. 
On les remplace aujourd’hui 
par des engrais naturels, plus 
respectueux de nos plantations. 
Et si on connaissait déjà 
l’efficacité des peaux de bananes, 
du marc de café, des sachets de 
thé et autres coquilles d’œuf au 
jardin, on parie que l’astuce de 
grand-mère du jour vous était 
étrangère.
Croissance à vitesse grand V 
pour vos plantes !
Nombreuses sont les façons 
d’apporter des éléments 
nutritifs à vos plantes pour en 

stimuler la croissance. Mais, à 
présent et plus que jamais, vous 
souhaitez mettre en place de 
nouvelles habitudes, toujours 
plus naturelles au jardin. Par 
chance, il existe une manière d’y 
parvenir, à laquelle vous n’aviez 
sûrement pas pensé. C’est un 
produit que vous consommez 
chaque matin au petit déjeuner, il 
est riche en calcium, en vitamine 
B comme en protéines, il est 
bon pour nos os... et il est d’une 
grande aide pour nos plantes 
aussi. Et oui, le lait est un engrais 
naturel efficace qui favorise 
l’épanouissement des plantes 
- tomates et géraniums en sont 
particulièrement friands. 
Comme si cela ne suffisait pas, 
en plus de les fertiliser, le lait 
protège aussi vos plantes contre 
les parasites. Antifongique 
naturel, il contient un certain 
nombre de substances limitant 

le développement de spores de 
champignons. Il viendra donc à 
bout de l’oïdium, cette maladie 
parasitaire redoutée par les 
jardiniers. 
Comment ça marche ? 
Convaincus par les bienfaits du 
lait pour les plantes ? Parfait. 
Si cette méthode infaillible 
fonctionne avec n’importe quel 
lait, pourvu qu’il ne soit ni 
sucré, ni aromatisé, nous vous 
conseillons tout de même de 
privilégier des laits écrémés ou 
demi-écrémés plutôt que des 
laits entiers. Et pourquoi pas 
recycler vos fins de bouteilles ?! 
Voici comment procéder : 
Dans un vaporisateur, diluez 
le fond de lait dans de l’eau en 
faisant moitié, moitié.
Vaporisez les feuilles avec le 
mélange obtenu ou versez-le 
directement dans la terre, autour 
des racines de la plante.

Privilégiez la saison de 
croissance, puis recommencez 
à la mi-saison ou tous les trois 
mois.
Pour ce faire, évitez les moments 

chauds de la journée et allez-y 
avec modération. S›il est un 
excellent complément, le lait ne 
se substitue pas à un arrosage 
classique.

Avec le changement climatique, 
les températures qui augmentent 
et les restrictions d’eau, il est de 
plus en plus utile et nécessaire 
d’installer sur son balcon ou 
dans son jardin des espèces 
qui résistent à la sécheresse. 
Sélection des arbustes qui 
supporteront le mieux le manque 
d’eau.
Face aux conditions climatiques 
changeantes, mais aussi pour 
les jardiniers qui ont tendance à 
oublier les arrosages, certaines 
espèces d’arbustes conviendront 
mieux que d’autres. Les plantes 
méditerranéennes sont en 
général résistantes aux absences 
d’arrosage - si les températures 
de votre région le permettent. 
De manière générale, les arbustes 
cités ci-dessous demandent un 
arrosage généreux à la plantation 
et toute la première année, 
avant de pouvoir s’adapter à 
des conditions climatiques plus 
sèches. 

Abricotier 
Pourquoi ne pas se faire un 
plaisir gourmand avec un 
arbre fruitier? Cultivé en pot, 
il restera un arbuste : certaines 
espèces naines peuvent fournir 
des fruits. L›abricotier nécessite 
un entretien minimal et la taille 
est facultative. Il n›apprécie 
pas l›humidité. N›arrosez 
jamais quand les fruits sont en 
formation.

Buddleia
Le buddleia est facile à entretenir. 

La preuve : il pousse souvent 
dans des endroits abandonnés 
par l’humain. Surnommé 
«l›arbre aux papillons», il attire 
les insectes pollinisateurs avec 
ses grandes fleurs violettes 
parfumées. Attention, c›est une 
espèce invasive : n›hésitez pas à 
le tailler fortement. 
Si vous cherchez d›autres 
espèces mellifères et fleuries, 
vous pouvez aussi miser sur le 
céanothe, également paré de 
fleurs violettes odorantes et très 
résilient face à la sécheresse.
Chèvrefeuille d›hiver
Contrairement aux autres 
chèvrefeuilles, le Lonicera 
fragantissima    n›est pas grimpant 
mais buissonnant. Il est en 
revanche tout aussi parfumé avec 
ses fleurs blanches hivernales. Il 
a peu d›exigences et supporte 
la sécheresse s›il est placé mi-
ombre. Très rustique, il endure 
bien les hivers froids, jusqu›à 
-15°C.

Laurier rose
Le laurier rose apprécie le soleil 
et se pare de belles fleurs pendant 
l›été. Il peut se placer isolé en 
pot ou en haie. Arrosez-le en 
qualité plutôt qu›en quantité, 
c›est-à-dire en profondeur pour 
qu›il ait assez de réserves d›eau. 
Attention, c›est une plante 
toxique. Si vous aimez les 
plantes de la Méditerranée, vous 
pouvez aussi adopter un olivier.
Laurier tin
Il vient lui aussi de la région 

méditerranéenne, mais malgré 
son nom, le Viburnum tinus 
n›appartient pas à la même 
famille que le laurier rose. Il 
pourra tout de même prendre 
son relais quand il fait froid 
grâce à sa floraison hivernale 
impressionnante. Il s›adapte à 
tout et dépasse rarement trois 
mètres.

Perovskia
Cet arbrisseau décoratif est 
parfois surnommé «plante 
chameau» tant il peut se passer 
d›eau. Très méllifère et décoratif, 
il s›habille en été de fleurs 
violettes qui rappellent la lavande 
- il est d›ailleurs surnommé 
lavande d›Afghanistan. Si vous 
les froissez, elles dégageront 
un léger parfum de sauge. 
Cette plante au feuillage 
argenté a besoin de soleil pour 
se sentir à l’aise et apprécie 
particulièrement les bords de 
mer.

Pyracantha 
Communément appelé «buisson 
ardent,» cet arbuste épineux 
quasiment impénétrable est 
parfait en haie défensive. Ses 
baies colorées sont décoratives 
pendant l›hiver. Il est très 
rustique et peut résister à des 
températures extrêmes, des plus 
froides aux plus chaudes.

Pin sylvestre
Le Pinus sylvestris de son nom 
botanique est également appelé 
pin commun ou pin du Nord : 
on le trouve partout en Europe, 

du Sud au Nord. Planté en pleine 
terre, il pourra atteindre 25 
mètres de haut mais en pot, il 
restera de la taille d›un arbuste. 
Ce conifère supporte la chaleur 
autant que le froid, il sera donc à 
sa place dans des lieux exposés à 
de grands écarts de température.

Pittospore du Japon

Le Pittosporum tobira est 
particulièrement adapté aux 
terrains arides. Rustique et 
élégant, cet arbuste a un port 
arrondi. Sa floraison dégage 
des effluves proches de celles 
du jasmin et de l›oranger. Son 
feuillage est persistant. Il sera du 
plus bel effet en haie ou massif.

Dans votre frigo, vous avez déjà un étonnant
 engrais naturel

Ces arbustes sont les plus résistants à la sècheresse
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Dans son ouvrage «Cinquante 
clés pour l’indépendance», 
dont la traduction vers l’Arabe 
vient d’être publiée, le regretté 
historien et sociologue 
Abdelmadjid Merdaci, retrace, à 
travers 50 éclairages historiques, 
les principales stations qui ont 
marqué le combat libérateur.
Paru aux éditions «Hibr», 
l’ouvrage de 161 pages traduit par 
Khalsa Goumazi, revient, sous 

forme d’articles de presse, sur le 
«mouvement indépendantiste», 
défini comme un mouvement 
politique qui revendique 
l’indépendance de l’Algérie au 
début du XXe siècle, notamment 
sous la houlette de l’Etoile nord-
africaine (ENA), parti interdit 
puis dissout pour ses positions en 
faveur de l’indépendance.
Son porte-parole et un des 
fondateurs de cette formation 

politique fondée en 1926, Messali 
Hadj, a défendu la légitimité 
de l’indépendance de l’Algérie, 
selon l’auteur qui explique que 
le Mouvement pour le triomphe 
des libertés démocratiques 
(MTLD), façade légitime du 
Parti populaire algérien (PPA), 
a joué un rôle important, avant 
le déclenchement de la Guerre 
de libération en 1954, dans la 
mobilisation pour la lutte armée 

contre le colonialisme français.
L’ouvrage revient également 
sur le «Groupe des 22», 
majoritairement membres de 
l’Organisation spéciale (OS), 
réuni à Alger en juin 1954 pour 
approuver à l’unanimité la 
nécessité de la lutte armée».
L’auteur relève que le 
déclenchement de la lutte 
armée le 1er novembre 1954, 
a confirmé «l’aboutissement 

d’une organisation parfaitement 
coordonnée à travers tout le pays» 
et a permis à «reconfigurer le 
champ politique algérien».
Sur le plan extérieur, l’ouvrage 
met en lumière la participation 
des représentants du FLN à la 
Conférence de Bandung (18-
24 avril 1955) en Indonésie, 
considéré comme un prélude à 
l’internationalisation de la cause 
nationale.

La star franco-algérienne Sofia 
Boutella a partagé sur Instagram 
la nouvelle affiche de son dernier 
film Rebel Moon, dont elle a 
fait la promotion aux côtés du 
réalisateur Zack Snyder lors de 
Tudum, un événement mondial 
organisé par Netflix au Brésil et 
dédié aux fans.
Boutella a partagé la dernière 
affiche du film de science-
fiction, avec pour légende: «La 
guerre touche tous les mondes. 
@RebelMoon. Le 22 décembre 
sur Netflix».
Par ailleurs, Snyder, qui a 
également réalisé Justice League, 
a été rejoint par sa femme 
Deborah et par Sofia Boutella, 
qui joue le rôle principal dans le 
film, à São Paulo pour présenter 
les coulisses de la réalisation du 
film le week-end dernier.
«Je travaille sur ce film depuis 
un certain temps», a déclaré 
Snyder sur scène, selon le site 

Deadline. «Il s’agit d’un groupe 
de fermiers aux confins de la 
galaxie qui reçoivent la visite 
des armées du Monde Mère, qui 
sont les méchants. Les fermiers 
doivent décider de se battre ou de 
se soumettre.»
«Je ne veux pas tout dévoiler, 
mais s’ils décident de se battre, à 
supposer que ce soit une option, 
ils devront voyager dans toute 
la galaxie afin de trouver des 
guerriers pour les aider. Nous 
avons donc beaucoup voyagé», 
a-t-il poursuivi.
Dans une première interview 
accordée à Vanity Fair le mois 
dernier, Snyder a parlé de 
son énorme projet Netflix, un 
concept qu’il développe depuis 
l’université. L’aventure de 
science-fiction, qui sera diffusée 
sur la plate-forme de streaming 
à partir du 22 décembre, suit 
une femme au passé mystérieux 
qui est envoyée par une colonie 

pacifique aux confins de la 
galaxie pour trouver des guerriers 
après que la région a été menacée 
par un tyran.
Le projet sortira sous la forme 
de deux films après que le 
scénariste-réalisateur a parlé à 
Netflix de son scénario de 72 
pages, qui s’est traduit par un 
long-métrage de près de trois 
heures. En plus du diptyque, 
Snyder sortira également deux 
montages du film.
Ce ne sera pas la première fois que 
Boutella, née à Alger, endosse le 
rôle d’une extraterrestre maniant 
l’épée. L’actrice, qui, à l’âge de 
10 ans, s’est réfugiée à Paris 
avec sa famille pendant la guerre 
civile algérienne en 1992, est 
connue pour sa performance 
extraordinaire dans le film Star 
Trek: sans limites, nommé aux 
Oscars, dans lequel elle incarne 
la féroce guerrière extraterrestre 
Jaylah.

La pièce ‘’Nanous, Doub 
Edhaou oua El Alouane’’, 
du théâtre régional d’El 

Eulma (Sétif), a remporté le 
prix du meilleur spectacle de 
la 11ème édition du festival 
national de théâtre pour enfants, 
clôturée lundi soir à la maison 
de la culture Ali Souaïhi à 
Khenchela.
Le premier prix Boucle d’or du 
meilleur spectacle a été décerné 
par le jury du festival à cette 
pièce choisie parmi neuf en lice 
tandis que la seconde place est 
revenue à ‘’Amira oua Lahn’’ du 
théâtre régional d’Adrar.
Le prix de la meilleure mise en 
scène a été décerné à l’artiste 
Linda Sellam du théâtre régional 
d’Annaba pour la pièce ‘’Ahd 
El Asdika’’, le prix du meilleur 
texte à Asma Benahmed de 

l’association ‘’Baraïm El Fen’’ 
de Skikda pour son œuvre 
‘’Ahloum’’ et le prix de la 
meilleure musique à Samir 
Chebakh du théâtre régional 
d’Adrar.
Le prix de la meilleure 
interprétation masculine a été 
attribué au comédien Mohamed 
Goudjil pour son rôle dans 
la pièce ‘’Faris Min Hadha 
Ezzamen’’ de l’association 
‘’Rouad El Fen oua Ethakafa’’ 
de Tiaret, alors que le prix de la 
meilleure interprétation féminine 
est décerné aux comédiennes 
Rahil Boukeloua, Belkisse 
Boukeloua et Meriem Mohamed 
Benali de l’association ‘’Baraïm 
El Fen’’ de Skikda pour leur jeu 
dans la pièce «Ahloum».
Au cours de la cérémonie de 
clôture, le commissariat du 

festival a distingué la famille 
du défunt comédien Mohamed 
Salah Berrah surnommé Azeïz 
et plusieurs artistes présents 
à cette manifestation dont 
Bahia Rachedi, Hakim Dekkar, 
Moufida Daass, Mourad Saouli, 
Sabrina Koreich et Seïf-Eddine 
Bouha.
Organisée sous le slogan 
«enfant heureux, nouvelle ère», 
cette manifestation a mis en 
lice pendant quatre jours, neuf 
troupes de plusieurs wilayas 
dont les œuvres ont été évaluées 
par un jury composé de la 
comédienne Rym Takouchet, 
l’artiste Abass Mohamed Islam 
et Salem Nefti.
Sept pièces ont pris part à la 
manifestation en jouant au 
profit des enfants parallèlement 
à l’organisation d’ateliers de 

formation à l’art du comédien et 
à l’écriture dramatique encadrés 
par Aïssa Djekati et Smaïl Soufit.
Cette 11ème édition du festival 
national de théâtre pour enfants 
s’est ouverte vendredi en 

présence du directeur du théâtre 

national algérien, Mohamed 

Yahiaoui, représentant de la 

ministre de la Culture et des Arts 

et des autorités locales.

Parution de la traduction de «Cinquante clés pour 
l’indépendance» du regretté Abdelmadjid Merdaci

La star franco-algérienne Sofia Boutella fait la promotion 
de Rebel Moon

«Nanous, Doub Edhaou oua El Alouane», meilleur spectacle 
du festival national de théâtre pour enfants
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Les passionnés d’histoire 
de l’art connaissent 
peut-être La Balançoire 

(vers 1767) et La Liseuse (vers 
1769) de l’artiste Jean-Honoré 
Fragonard, célèbre représentant 
du style rococo français, mais 
Les Marionnettes, toile nettement 
moins connue, mais tout aussi 
envoûtante, a récemment été 
acquise par le Louvre Abu Dhabi, 
où elle est exposée.
La plupart des œuvres de M. 
Fragonard sont visibles dans les 
grandes institutions artistiques 
occidentales comme le 
Metropolitan Museum of Art de 
New York, la National Gallery of 
Art de Washington et la Wallace 
Collection de Londres. Il est 
donc très rare de trouver l’une de 
ses œuvres au Moyen-Orient.
«L’un de nos principaux objectifs 
est d’exposer les plus belles 
œuvres d’art, sous toutes leurs 
formes, à Abu Dhabi et dans la 

région», confie le conservateur 
en chef du Louvre Abu Dhabi, 
Guilhem André, dans un entretien 
accordé à Arab News.
«Nous avons choisi cette œuvre 
en raison de sa qualité supérieure. 

Jean-Honoré Fragonard était l’un 
des artistes les plus célèbres de 
son temps.»
Cependant, une part de mystère 
entoure la vie et la carrière de 
ce peintre né en 1732 et disparu 

en 1806, qui a fait ses études à 
Rome.
L’artiste a survécu au chaos de 
la Révolution française. «Même 
si nous avons perdu beaucoup 
d’informations, nous en savons 
un peu sur lui», explique 
M. André. Né dans la ville 
française de Grasse, aujourd’hui 
capitale mondiale du parfum, 
M. Fragonard aurait peint plus 
de cinq cents œuvres d’art. Il a 
recouru à une grande variété de 
styles, des scènes historiques 
aux paysages, en passant par la 
mythologie.
Peint en 1770, le tableau Les 
Marionnettes représente une 
scène mondaine qui se déroule 
peut-être un dimanche de 
septembre dans un jardin privé 
de l’Ouest parisien où les gens 
participent à des événements en 
plein air. «C’est ouvert à tout 
le monde, aux gens ordinaires 
comme à ceux issus de la 

noblesse», indique M. André.
Au centre du tableau, certaines 
personnes sont réunies pour 
assister à un spectacle de 
marionnettes, tandis que d’autres 
achètent de petits objets disposés 
sur des étals, comme on le voit 
sur le côté gauche de la toile.
«Il n’y a pas de trame narrative 
dans la peinture», poursuit M. 
André. «Il y a une ambiance, qui 
est géniale, et un paysage, qui est 
beau et lumineux. La lumière est 
également remarquable.»
M. André pense que cette œuvre 
aurait pu inspirer une autre œuvre 
plus grande de M. Fragonard qui 
appartient à la Banque de France.
Le tableau Les Marionnettes a 
été transmis d’une génération de 
collectionneurs à l’autre au fil 
des années. Le musée a acheté le 
tableau aux héritiers de la famille 
Weil-Picard, qui en étaient les 
propriétaires depuis 1936.

Discret depuis la rétrospective 
que lui a consacrée le Centre 
Pompidou en 2014, Martial 
Raysse expose depuis samedi 
ses oeuvres récentes dans le 
sud de la France, occasion pour 
l’un des doyens des peintres 
contemporains d’une méditation 
sur l’art et le monde.
«Je trouve le monde vraiment très 
violent et très affreux», explique 
l’artiste de 87 ans devant la 
statue de bronze haute de 2,45 
m d’un homme nu et grimaçant, 
brandissant une longue hache, 
première de la centaine de ses 
oeuvres exposées au Musée Paul 
Valéry de Sète, dans l’Hérault.
«Pour moi, c’est le mal: un gros 
bête et méchant. La bêtise est 
toujours liée à la méchanceté», 
poursuit Martial Raysse lors 
d’une visite de presse.
L’exposition, qui s’est ouverte 
samedi dans ce musée niché sur 
la colline de Sète surplombant 
la Méditerranée, à côté de son 

célèbre cimetière marin, se tient 
jusqu’au 5 novembre.
Martial Raysse s’est fait un 
nom dans les années 1960 en 
devenant l’une des figures du 
pop art français, réinterprétant 
joyeusement les oeuvres 
iconiques de la peinture 
classique, telle la fameuse 
Odalisque d’Ingres.
Mais il s’est détaché de ce courant, 
auquel beaucoup le réduisent 
aujourd’hui encore, y compris 
sur le marché de l’art où il jouit 
d’une cote appréciable, pour 
aborder le dessin, la sculpture, 
la peinture, ou encore le cinéma, 
des formes d’expression «qui se 
vivifient entre elles», a souligné 
à ses côtés le directeur du musée 
Paul Valéry, Stéphane Tarroux.
«Courage, Martial»
«Le pop art, c’était trop facile 
à faire. En peinture, comme 
dans tous les métiers, il faut 
travailler. Je connais des 
balayeurs, quand ils balaient, 

ils dansent, et d’autres qui sont 
des brutes. Alors il faut danser, 
et pour danser, il faut travailler 
beaucoup», développe le peintre, 
qui reconnaît volontiers être un 
«moraliste».
«Il n’y a pas mystère: il faut 
regarder comment font les 
maîtres, et puis vous faites 
pareil», affirme également le 

natif de Golfe-Juan-Vallauris 
(Alpes-Maritimes), dont les 
toiles laissent transparaître des 
traits d’humour, tel son «Giotto 
renversé par un porc» de 1995.
Si les techniques ont évolué, 
Martial Raysse reste résolument 
attaché à l’art figuratif, portant 
peu dans son coeur le cubisme 
de Picasso et de Braque, 

l’abstraction de Mondrian et de 
Kandinsky ou les installations 
«des autres rigolos qui éparpillent 
des cailloux par terre».
Pour Raysse, «l’art n’a de 
sens que s’il devient un outil 
de compréhension de l’ordre 
des choses», dit d’ailleurs de 
lui, dans le riche catalogue de 
l’exposition, Stéphane Tarroux.
Quatre immenses compositions, 
jamais encore montrées au public 
--»La Peur», «La Tombée de la 
Nuit», «La Paix» et «Le Grand 
Jury»--, réalisées entre 2021 et 
2023, illustrent sa vision d’un 
monde où beauté et mort se 
font face et où le bonheur et la 
tragédie ne sont jamais éloignés.
On s’attardera également sur 
un autoportrait de deux mètres 
de haut, datant de 2021, intitulé 
«Courage, Martial», montrant 
l’artiste le regard tourné vers 
l’avenir, les mains ouvertes au 
niveau de la ceinture, comme 
prêt à dégainer une fois de plus.

Le rappeur Big Pokey est décédé 
brutalement dans la nuit de 
samedi à dimanche alors qu’il 
donnait un concert dans la ville 
de Beaumont, au Texas. De 
son vrai nom Milton Powell, le 
chanteur de 45 ans s’est effondré 
sur la scène après avoir pris le 
micro, relaie The Hollywood 
Reporter. Une vidéo du drame a 
fait le tour des réseaux sociaux 

avant que la mort de l’artiste ne 
soit confirmée sur son compte 
Instagram.

Une autopsie à venir
« C’est avec une profonde 
tristesse que nous partageons la 
nouvelle du décès de notre bien 
aimé Milton Big Pokey Powell, 
peut-on lire sur le réseau social. 
Il est mort le 18 juin 2023. Il 
était aimé de sa famille, ses 

amis et ses fans fidèles. Nous 
transmettrons dans les prochains 
jours sur les commémorations 
et sur la manière dont le public 
peut lui rendre hommage. » Pour 
l’heure, on ignore les causes du 
décès mais les résultats d’une 
autopsie sont attendus dans les 
prochains jours.
Comme le rappelle le Los 
Angeles Times, Big Pokey avait 

révolutionné le hip-hop au Texas 
dans les années 90. Il était à 
l’origine du collectif « Screwed 
Up Click » (SUC) et avait sorti 
son premier album, The Hardest 
Pit in the Litter, en 1999.
Des hommages sur les réseaux 
sociaux
Depuis, il avait collaboré avec 
de nombreux artistes, comme 
Bun B, un rappeur de Houston. 

Ce dernier a rendu hommage au 

chanteur disparu sur Instagram : 

« Il était facile à aimer et difficile 

à détester. […] Un des piliers 

de notre ville. […] Membre 

emblématique du SUC. Il n’y 

en aura jamais d’autre et il nous 

manquera beaucoup ».

Le Louvre Abu Dhabi dévoile la dernière acquisition
 du célèbre peintre français Jean-Honoré Fragonard

Le rappeur américain Big Pokey meurt sur scène

«Le pop art, c’était trop facile» 

à Sète, les leçons d’art et de vie de Martial Raysse
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Malgré les tensions et les 
brouilles, impossible pour lui 
d’oublier son fils ! Ce dimanche, 
alors que le monde entier célé-
brait la Fête des Pères, le roi 
Charles III a publié sur Instagram 
plusieurs photos rendant hom-
mage à tous les papas. Et parmi 
les clichés, les internautes n’ont 
pas manqué de remarquer son fils 
Harry, à qui le souverain semble 
tendre à nouveau la main...
Depuis 2013 et 2018, ils l’ont 
rejoint dans le club des heu-
reux papas ! Ce dimanche, les 
princes William et Harry ont, 
comme beaucoup de pères dans 
le monde, dû célébrer la fête des 
pères avec leurs enfants, George 
(9 ans), Charlotte (8 ans) et Louis 
(5 ans) pour l’aîné, et Archie (4 
ans) et Lili (2 ans) pour le cadet. 
D’ailleurs, si celui-ci est resté 
très discret et a sans doute été 
couvert de cadeaux dans l’inti-

mité de sa villa de Californie, 
le prince William a quant à lui 
publié deux nouvelles photos de 
lui, entouré de ses bambins.
Mais leur père ne les a pas ou-
bliés : le roi Charles a également 
tenu à rendre hommage à ses 
enfants pour cette journée en 
publiant sur le compte Instagram 

officiel de la famille royale une 
photo de lui en compagnie de 
ses deux fils. Alors adolescents, 
les deux frères les plus connus 
du Royaume-Uni semblent être 
en randonnée avec leur père en 
Ecosse, puisque Charles est ha-
billé en kilt, et partagent un beau 
moment de complicité.

«A tous les papas partout dans 
le monde, nous vous souhai-
tons une magnifique Fêtes des 
Pères aujourd’hui», a-t-il choisi 
comme légende. Une photo qui 
pourrait être le symbole de la 
réconciliation, enfin, entre ses 
deux fils : le roi voudrait sans 
doute que les deux hommes, qui 
ont aujourd’hui presque 41 et 38 
ans, se retrouvent aussi proches 
qu’à l’époque et que toutes les 
brouilles cessent.
Un léger réchauffement des liens
Car il faut dire que cela fait long-
temps que le prince Harry n’a 
pas passé une fête des pères à 
Londres avec son père : depuis 
son départ aux Etats-Unis, en 
effet, il est en froid avec une 
grande partie de son clan et n’est 
pas souvent revenu sur le sol bri-
tannique. Pourtant, les choses 
semblent sur la voie de l’apaise-
ment depuis plusieurs semaines.

Avant cette main tendue de 
Charles, le mari de Meghan 
Markle (qui, auparavant, avait 

refusé les invitations pour des 
vacances ou des Noël en famille) 
avait en effet accepté de faire le 
déplacement pour le couronne-

ment de son père début mai. Un 

déplacement rapide, même un 
peu trop express pour le roi qui 

aurait voulu que son cadet reste 
encore un peu, mais qui prouve 
que tous les deux sont prêts à 

faire des efforts. De retour dans 
la capitale pour son procès, il 
aurait également revu rapide-

ment le souverain. En revanche, 
pas sûr que l’autre concerné, 
le prince William, soit dans la 
même optique... Réponse dans 

les prochains mois !

Le domicile de Benoît Magimel 
aurait récemment été cambrio-
lé, selon les informations du 
Journal du Dimanche, révélées 
ce lundi 19 juin 2023. L’homme 
de 49 ans se serait fait dérober, 
entre autres, différents sacs de 
grandes marques, ainsi que des 
montres de luxe, pour un mon-

tant total conséquent.
Le 24 février 2023, Benoît 
Magimel se retrouvait sous 
les feux des projecteurs après 
avoir reçu, sur la mythique 
scène de l’Olympia, le César 
du meilleur acteur, pour son 
rôle dans Pacification : Tour-
ment sur les îles. Une double 

consécration pour l’une des fi-
gures majeures du cinéma fran-
çais, déjà récompensé avec ce 
même titre lors de la cérémonie 
des César 2022, à la suite de 
son interprétation dans le film, 
De son vivant. Le Parisien de 
naissance, découvert notam-
ment à l’affiche d’Un long 

fleuve tranquille, en 1988, est 
apparu particulièrement ému 
au moment de recevoir de nou-
veau ce prestigieux trophée : 
«C’est totalement irréel. C’est 
encore mieux la troisième fois. 
Merci à mes compatriotes poly-
nésiens qui m’ont accompagné, 
qui m’ont donné la réplique, 

qui m’ont nourri. Franchement 
c’est beau, ça fait vraiment du 
bien. Je ne pensais pas avoir 

autant de liberté comme acteur 
sur ce film, que ça pouvait être 
possible (…) Ce soir est un 
moment assez fou, je suis très 
touché».

Elle «fait tomber les 
barrières»: à Nicosie, 
capitale de Chypre, la 

musique aide des demandeurs 
d’asile africains à s’intégrer et 
oublier leur situation précaire le 
temps d’une chanson.
Ibrahim Kamara, un Gambien 
de 29 ans, est arrivé il y a cinq 
ans sur l’île méditerranéenne. 
Un matin, il voit un djembé 
dans un magasin, un instrument 
de percussion africain qui lui 
rappelle immédiatement son 
pays d’origine.
«Comme moi, il venait de Bri-
kama», la deuxième plus grande 
ville de Gambie, confie à l’AFP 
le musicien, qui s’est vu offrir, 
quelque temps après, un instru-
ment semblable.
Jouer du djembé a alors consti-
tué «une bouffée d’air frais» 
pour Ibrahim qui, après son ar-
rivé dans l’île, a vécu avec une 
dizaine de personnes sous une 
tente dans un parc de Nicosie, 
parfois avec une chaleur étouf-
fante.
«C’était vraiment difficile, nous 
n’avions pas de nourriture» et 
«(nous devions) faire la queue 
pour boire à une fontaine», se 
souvient-t-il.
Outre les privations, il dit avoir 

souffert du racisme dans un 
pays où près de 5% des 915.000 
habitants sont des demandeurs 
d’asile et où 1.500 demandes 
sont déposées chaque mois, 
d’après le gouvernement chy-
priote.

«Une humanité commune»
«Un jour, à la banque, alors que 
je me tenais à côté de quelqu’un 
dans une file d’attente, cette 
personne s’est éloignée de moi 
et a mis un masque», raconte 
Ibrahim, toujours en attente de 
la réponse à sa demande d’asile.
Mais petit à petit, il dit avoir 
pu, «grâce aux tambours, créer 
du lien» avec la population 
chypriote. Djembé signifie 
«rassembler les gens» en bam-
bara, une langue très utilisée en 
Afrique de l’Ouest, aime-t-il 
d’ailleurs rappeler.
Il anime aujourd’hui des ate-
liers de musique tous les lundis 
après avoir reçu le soutien de 
l’association européenne Pro-
ject Phoenix, qui a aidé depuis 
2018 une dizaine de personnes 
en situation irrégulière à s’in-
sérer professionnellement sur 
l’île.
Et mine de rien, le revenu de 
ces cours, additionné à un autre 
petit boulot, lui a permis de se 

trouver un «joli» trois pièces en 
colocation.
Mais surtout, ces ateliers per-
mettent de faire découvrir son 
univers aux Chypriotes.
Il faut «que notre pays découvre 
leur culture» africaine afin de 
pouvoir mieux «les accueillir», 
estime Panayiota Constanti, qui 
a rejoint les cours du percus-
sionniste il y a un an et demi, 
lors d’une session dans un parc 
de Nicosie.
Tout comme Ibrahim, Isaac 
Yossi, un Camerounais qui se 
fait appeler «Big Yoss», a voulu 
rassembler migrants et Chy-
priotes autour d’un projet com-
mun. Il y a trois ans, il a fondé 
le groupe de musique Skyband.
Avec six autres demandeurs 
d’asile africains, ils jouent dans 
des restaurants, à des mariages 
ou des soirées privées chy-
priotes, fusionnant rythmes 
africains et musique grecque 
pour rendre hommage à «une 
humanité commune».
«Des êtres humains»
Au début sceptiques, les Chy-
priotes «changent leur regard» 
quand «je commence à chan-
ter en grec», affirme lors d’une 
répétition Isaac, guitare acous-
tique en mains, après avoir joué 

«Tha Mai Edo», du célèbre 
chanteur grec Konstantinos 
Argiros.
Pour s’intégrer, il a appris le 
grec, langue parlée dans la par-
tie sud de l’île qui est adminis-
trée par le gouvernement chy-
priote, reconnu par l’ONU. Le 
turc est la langue utilisée dans 
la partie nord, envahie en 1974 
par la Turquie.
L’île n’offre pas assez «d’op-
portunités» aux migrants pour 
qu’ils puissent montrer leurs 

talents, déplore Maria Demos-
thenous, professeure de piano 
et manager du groupe d’Isaac.
«Lorsqu’on pense aux mi-
grants, on n’imagine pas qu’ils 
puissent nous divertir ou faire 
de la bonne musique», déclare 
cette Chypriote de 43 ans qui 
milite pour qu’ils se produisent 
davantage sur scène.
«Nous devons les voir comme 
des êtres humains, comme les 
personnes qu’ils étaient avant 
de devenir des migrants.»

William et Harry réconciliés et complices  

le roi Charles lance un appel à ses fils

Benoît Magimel : son domicile parisien cambriolé

A Chypre, la musique comme échappatoire pour
 des migrants d’Afrique
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Foot : Algérie 1 - 1 tunisie

L’Algérie et la tunisie dos à dos en match amical

Pas de vainqueur dans le 
26e match amical entre 
l’Algérie et la Tunisie. 

Les deux sélections se sont 
quittées dos à dos (1-1) dans 
un derby maghrébin, joué au 
stade 19 mai 1956 d’Annaba, 
assez tendu. Notamment en 
première période où le jeu 
n’était pas vraiment emballant.
Djamel Belmadi avait 
annoncé qu’il allait aligner 
deux onze différents, c’est ce 
qu’il a fait. L’équipe du départ 
pour affronter la Tunisie a 
vu le retour de la plupart des 
titulaires habituels. D’ailleurs, 
même les Aigles de Carthage 
sont entrés avec leurs 
meilleurs éléments. A partir de 
là, on pouvait penser que ce 
duel était pris (très) au sérieux.
Touba, marquage-sanction
En début de rencontre, les 
déchets étaient nombreux. 
Bien que poussés par un 
public chaud bouillant, les 
Fennecs ont eu du mal à se 
créer de véritables occasions. 

La première opportunité 
dangereuse était même pour 
les visiteurs. Hannibal Mejbri 
a amorcé un contre. A deux 
contre 1, il voulait servir Issam 
Jebali. Mais Van Den Kerkhof 
a bien anticiper pour couper 
la transmission et sauver les 
siens.
Si le latéral droit était 
inspiré, ce n’était pas le cas 
pour Ahmed Touba. Sur un 
corner, le défenseur a mal 
lu la trajectoire et lâché le 
marquage de Montassar Talbi 
qui s’est élevé pour reprendre 
le ballon de la tête et décanter 
la situation (13’).
Belmadi sur les nerfs
Menés au score et peu inspiré 
dans le jeu avec un milieu 
Zerrouki-Bentaleb qui n’était 
pas dans le tempo, les protégés 
de Belmadi devaient réagir. 
Le sélectionneur paraissait 
nerveux. Il a même eu une 
altercation avec Ali Abdi 
après une sortie de balle. Les 
deux hommes ont été avertis 

par l’arbitre Abdel Aziz Bouh 
(Mauritanie).
Le jeu reprend et c’est un 
autre coup de pied arrêté qui 
amènera le second but de la 
partie. Le défenseur central 
Yan Valery touche le ballon 
de la main dans la surface. Le 
directeur du jeu n’a pas hésité 
à désigner le point de penalty. 
C’était une belle opportunité 
pour niveler la marque.
Mahrez rejoint Slimani
Riyad Mahrez se chargera 
de transformer la sentence 
(38’) inscrivant son 30e but 
international pour autant de 
passes décisives. Avec 60 
contributions, il devient co-
meilleur contributeur de tous 
les temps en sélection avec 
Islam Slimani (41 pions et 19 
offrandes). Et c’est dos à dos 
que les deux prétendants du 
soir rejoignaient les vestiaires.
De retour sur le terrain, 
les errements et les 
approximations étaient 
toujours là. Les premiers 

changements de Belmadi 
interviendront peu avant 
l’heure de jeu (59’) avec 
Aouar et Bounedjah qui ont 
suppléé Zerrouki, transparent, 
et Slimani sevré de ballons.
Aouar donne de l’équilibre
Les substitutions ont donné 
du peps au jeu Dz. Mahrez 
trouvera le poteau (63’) alors 
que Chaïbi se heurte au keeper 
adverse deux minutes plus tard. 
On sentait que les camarades 
de Benrahma, pas vraiment à 

son avantage, remettaient le 
pied sur le ballon.
Malgré ce léger mieux, 
les Champions d’Afrique 
2019 n’ont pas pu reprendre 
l’avantage dans cet explication. 
Même l’incorporation 
d’Amoura (74′), qui a a 
essayé de faire bouger les 
choses, n’a pas suffi. Deux 
jours après le précieux succès 
contre l’Ouganda, les Verts se 
contentent d’un nul pour les 
retour à Bône.


